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Председатель: г-н Керим . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . (бывшая югославская Республика Македония) 
 
 

  В отсутствие Председателя его место 
занимает г-н аль-Баяти (Ирак), заместитель 
Председателя. 

 

Заседание открывается в 15 ч. 05 м. 
 

Пункты 64 и 47 повестки дня (продолжение) 
 

Новое партнерство в интересах развития 
Африки: прогресс в осуществлении и 
международная поддержка 
 

 а) Новое партнерство в интересах развития 
Африки: прогресс в осуществлении и 
международная поддержка 

 

  Доклад Генерального секретаря (A/62/203) 
 

 b) Причины конфликтов и содействие 
обеспечению прочного мира и устойчивого 
развития в Африке 

 

  Доклад Генерального секретаря (А/62/204) 
 

2001–2010 годы: Десятилетие борьбы за 
сокращение масштабов заболеваемости малярией 
в развивающихся странах, особенно в Африке 
 

  Записка Генерального секретаря (А/62/321) 
 

 Г-н Мбуенде (Намибия) (говорит по-англий-
ски): Я признателен за предоставленную мне воз-
можность принять участие в прениях по вопросу о 
развитии в Африке. 

 Позвольте мне воздать Генеральному секрета-
рю должное за его подробный доклад. 

 Мы на полпути к 2015 году — целевой дате 
достижения целей в области развития, сформулиро-
ванных в Декларации тысячелетия. Предваритель-
ные показатели указывают на то, что целый ряд аф-
риканских стран так и не выйдут на путь достиже-
ния своих целей, если мы будем и впредь действо-
вать как обычно. 

 Признание Организацией Объединенных На-
ций особых потребностей Африки, которые изло-
жены в пункте 68 резолюции 60/1 Генеральной Ас-
самблеи, не привело к мобилизации и притоку на 
континент соответствующих ресурсов. Ассамблея 
также неоднократно обязывала международное со-
общество поддерживать усилия африканских стран 
по осуществлению их планов и стратегий в области 
развития в целях достижения устойчивого развития 
и согласованных на международном уровне целей в 
области развития, в том числе сформулированных в 
Декларации тысячелетия. 

 Те многочисленные ресурсы, которые могли 
бы быть использованы на цели развития, расходу-
ются на конфликты и усилия, нацеленные на их 
сдерживание и урегулирование. Однако мы с удов-
летворением отмечаем, что африканские институты 
делают все возможное для урегулирования кон-
фликтов на континенте. Почти все субрегиональные 
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организации, которые начинали в качестве институ-
тов, предназначенных для экономической интегра-
ции, включили в свои программы задачи, связанные 
с урегулированием конфликтов и обеспечением бла-
гого управления. 

 Наша делегация одобряет сотрудничество Ор-
ганизации Объединенных Наций с Африканским 
союзом в укреплении потенциала континента в об-
ласти урегулирования конфликтов и поддержания 
мира. Наша делегация воздает должное усилиям 
Канцелярии Специального советника по Африке в 
содействии миру и развитию в Африке за счет ока-
зания поддержки процессам разоружения, демоби-
лизации и реинтеграции бывших комбатантов. 

 В отсутствие мира не может быть развития. 
Устойчивый мир обусловливается не только суще-
ствованием демократических институтов, но и 
культурой демократии и терпимости. 

 Мне хотелось бы подчеркнуть, что главная от-
ветственность за развитие Африки лежит на самих 
африканцах. В связи с этим правительства африкан-
ских стран инвестируют значительные ресурсы в 
развитие инфраструктуры, энергетику, транспорт и 
связь, сельское хозяйство, здравоохранение, обра-
зование, экологию, информационно-коммуникаци-
онные технологии, науку и технику, актуализацию 
гендерной проблематики и вовлечение гражданско-
го общества. Они прилагают также согласованные 
усилия для создания благоприятной обстановки для 
развития частного сектора и привлечения прямых 
внутренних и внешних инвестиций. Кроме того, 
они стараются преодолеть структурные слабости 
своей экономики через программу регионального 
сотрудничества и интеграции. 

 Создание Нового партнерства в интересах раз-
вития Африки (НЕПАД) — это логическая кульми-
нация данного процесса. НЕПАД — это рамки для 
содействия развитию в Африке. 

 Наша делегация согласна с Генеральным сек-
ретарем в том, что для превращения НЕПАД из ра-
мочного в оперативный план необходим решитель-
ный настрой всех африканских стран. Однако мы 
считаем, что успех развития в Африке также зави-
сит от того, насколько остальное международное 
сообщество сумеет превратить свои обязательства в 
потоки ресурсов для нашего континента. 

 Поддержка международного сообщества в де-
ле развития Африки характеризуется смешанными 
результатами. С одной стороны, никто не может 
превзойти Африку по числу посвященных ей резо-
люций, инициатив и обязательств. Так, в настоящий 
момент в Организации Объединенных Наций име-
ется свыше 50 мандатов, посвященных Африке. 
Африке не нужны новые инициативы; ей нужно вы-
полнение уже утвержденных программ. 

 В отличие от резолюций и инициатив, ресурсы 
поступали медленнее. Генеральный секретарь в 
своем докладе отмечает, что официальная помощь 
на цели развития, предоставляемая Африке Комите-
том содействия развитию (КСР), сократилась в ре-
альном выражении в 2005 году и застопорилась в 
2006 году. С другой стороны, члены Группы восьми 
отстают от выполнения своего обязательства, взято-
го ими в Глениглз, об удвоении ОПР Африке к 
2010 году. Мы надеемся, что взятое на саммите 
2007 года в Хайлигендамме обязательство о выде-
лении 30 млрд. долл. США на поддержку борьбы с 
ВИЧ/СПИДом, малярией и туберкулезом в Африке, 
будет выполнено своевременно. 

 В 2005 году объем поступающих в Африку 
прямых иностранных инвестиций (ПИИ) сущест-
венно возрос. Однако доля нашего континента в 
общем глобальном объеме прямых иностранных 
инвестиций составила жалких 3 процента, и, кроме 
того, эти инвестиции были сосредоточены лишь в 
небольшом числе стран континента. Принятие ли-
беральных законов об инвестициях и макроэконо-
мическая стабильность в большинстве африканских 
стран не привели к увеличению ПИИ. В этой связи 
ОПР должна играть важную роль как дополнение 
наших скудных ресурсов, выделяемых для дости-
жения согласованных на международном уровне 
целей в области развития, включая цели, сформули-
рованные в Декларации тысячелетия.  

 Наша делегация глубоко обеспокоена нынеш-
ним тупиком в Дохинском раунде переговоров, по-
священных развитию, в рамках Всемирной торго-
вой организации, поскольку Дохинский раунд мог 
бы укрепить роль торговли как локомотива эконо-
мического роста и развития. Этот тупик негативно 
влияет на развитие и на борьбу с нищетой. Если мы 
хотим добиться успеха в борьбе с нищетой, Дохин-
ский раунд переговоров должен выполнить свои 
обещания в области развития, в том числе за счет 
обеспечения значительного доступа к рынку и за 
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счет поступления на рынки сельскохозяйственных и 
промышленных товаров и услуг из развивающихся 
стран. 

 Этот тупик сказывается также и на других об-
ластях переговоров. Он повлиял также на инициа-
тиву «Помощь в торговле», которая направлена на 
то, чтобы мы могли достичь устойчивого роста в 
долгосрочном плане и укрепить наш производст-
венный потенциал, увеличив, в первую очередь, его 
добавочную стоимость и расширив его высокотех-
нологичную составляющую. Тупик в торговых пе-
реговорах привел также к заключению многочис-
ленных двусторонних, региональных и субрегио-
нальных торговых соглашений, которые могут от-
влечь торговые переговоры от действий в направле-
нии многосторонней торговой системы и ее правил 
и принципов. 

 Наша делегация признательна за ту помощь, 
которую наша страна продолжает получать от сис-
темы Организации Объединенных Наций, и горячо 
приветствует продолжающиеся усилия по укрепле-
нию сотрудничества между Организацией Объеди-
ненных Наций, Африканским союзом и региональ-
ными экономическими сообществами. Лишь на ос-
нове тесного сотрудничества и координации на всех 
уровнях удастся реализовать развитие Африки. Мы 
очень надеемся на эффективное функционирование 
действующего в рамках Экономического и Соци-
ального Совета Форума по сотрудничеству в целях 
развития как главного инструмента по повышению 
эффективности предоставляемой помощи. 

 Наша делегация также очень надеется на ук-
репление Управления Специального советника по 
Африке. Это Управление очень важно для моей 
страны и для Африки в целом, и мы хотели бы, что-
бы его роль соответствовала масштабам его обязан-
ностей, обозначенных в ряде выданных Генераль-
ной Ассамблеей мандатов. Нельзя говорить о при-
верженности особым потребностям Африки не 
имея эффективного механизма для удовлетворения 
этих потребностей. Управление Специального со-
ветника по Африке — это не что иное, как ядро та-
кого эффективного механизма.  

 Г-н Чулков (Российская Федерация): Прежде 
всего я хотел бы присоединиться к тем ораторам, 
которые выступали сегодня утром и выразили собо-
лезнования в связи с кончиной премьер-министра 
Мьянмы.  

 Я сокращу свое выступление с целью эконо-
мии времени. Полный текст заявления нашей деле-
гации будет распространен среди делегатов. 

 Несмотря на значительный прогресс, достиг-
нутый в последние годы в области урегулирования 
конфликтов в ряде стран Африки, беспокойство 
продолжает вызывать тяжелое гуманитарное и со-
циально-экономическое положение в суданском ре-
гионе Дарфур, отсутствие безопасности в Сомали, 
новые вспышки насилия в Демократической Рес-
публике Конго, стагнация разрешения пограничного 
спора между Эфиопией и Эритреей. 

 Организации Объединенных Наций принадле-
жит центральная роль — центральная и координи-
рующая роль — в разрешении кризисов на конти-
ненте при тесном взаимодействии с африканскими 
региональными и субрегиональными структурами. 
Особо отмечаем в этой связи достигнутый уровень 
практического сотрудничества Африканского союза 
и Организации Объединенных Наций в деле урегу-
лирования кризиса в суданской провинции Дарфур. 

 Приветствуем целенаправленную деятель-
ность Африканского союза в области формирования 
Африканских сил постоянной готовности. Россия 
активно участвовала в разработке программ между-
народного содействия Африке в рамках «Группы 
восьми», включая укрепление африканского потен-
циала миротворчества. И мы последовательно вы-
полняем эти решения. В нашей стране осуществля-
ется подготовка африканских офицеров-миротвор-
цев, планируется расширение этой практики. По-
мимо этого, российские специалисты осуществляют 
обучение африканского миротворческого персонала 
в международных центрах подготовки миротворцев 
в Аккре и Виченце. 

 В качестве постоянного члена Совета Безопас-
ности Россия вносит свой вклад в согласование 
стратегии урегулирования африканских конфликтов 
на основе политико-дипломатических методов. Рос-
сийские миротворцы задействованы практически во 
всех африканских операциях Организации Объеди-
ненных Наций по поддержанию мира. 

 В области постконфликтного восстановления 
на континенте мы приветствуем активную роль Ко-
миссии по миростроительству в разработке нацио-
нальных стратегий миростроительства в Сьерра-
Леоне и Бурунди в сотрудничестве с правительст-
вами этих стран. В целях укрепления мирострои-
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тельного потенциала Организации Объединенных 
Наций Россия с 2008 года будет осуществлять еже-
годные взносы в Фонд по миростроительству в раз-
мере 2 млн. долл. США. 

 Без достижения прочного и долговременного 
урегулирования локальных конфликтов не удастся 
обеспечить реальный выход стран Африки на путь 
устойчивого и динамичного развития, их полноцен-
ную интеграцию в мировую экономику. Россия на-
мерена и впредь оказывать Африке содействие в 
решении проблем мира и безопасности на конти-
ненте на основе уважения суверенитета и террито-
риальной целостности государств Африки.  

 Российская Федерация хотела бы поблагода-
рить Генерального секретаря Организации Объеди-
ненных Наций за содержательный доклад по реали-
зации программы Нового партнерства в интересах 
развития Африки (НЕПАД). НЕПАД служит обще-
признанной платформой для рассмотрения миро-
вым сообществом вопросов, связанных с оказанием 
международного содействия Африке, в том числе в 
рамках Организации Объединенных Наций, Группы 
восьми и Форума африканского партнерства.  

 Крупное направление российского содействия 
Африке — облегчение долгового бремени госу-
дарств региона в рамках Инициативы БСБЗ. К на-
стоящему времени Россия списала задолженность 
африканских стран на сумму 11,3 млрд. долл. США. 
Общий взнос российской стороны в Целевой фонд 
БСКЗ составил 25 млн. долл. США. 

 Правительство Российской Федерации одоб-
рило списание задолженности африканских стран, 
завершивших до 31 декабря 2006 года свое участие 
в рамках Инициативы БСБЗ. По завершении соот-
ветствующих переговоров с Бенином, Замбией, Ма-
дагаскаром, Мозамбиком, Танзанией и Эфиопией 
планируется списать их долг в размере порядка 
547 млн. долл. США.  

 Россия участвует в инициативе Группы восьми 
по списанию многосторонней задолженности бед-
нейших стран перед Международным валютным 
фондом и Международной ассоциацией развития 
(МАР). Размер российского взноса в инициативу по 
списанию задолженности перед МАР в период 
2007–2014 годов составит около 33 млн. долл. 
США. 

 Наша страна участвует в тринадцатом попол-
нении ресурсов МАР в 2003–2011 годов в размере 
30 млн. долл. США. Российский взнос в четырна-
дцатое пополнение ресурсов МАР составит 
60 млн. долл. США. В 2006–2010 годах доброволь-
ный взнос нашей страны в Фонд смягчения послед-
ствий внешних потрясений Международного ва-
лютного фонда составит около 45 млн. долл. США. 
Принято также решение перечислить в фонд Энер-
гетического партнерства в интересах развития ми-
ровой деревни 30 млн. долл. США.  

 Российская Федерация предоставляет государ-
ствам африканского континента широкие торговые 
преференции. Товары традиционного экспорта наи-
менее развитых стран, большая часть которых на-
ходится в Африке, не облагаются в России импорт-
ными таможенными пошлинами. В отношении этих 
товаров не применяются количественные ограниче-
ния импорта и не вводятся антидемпинговые, ком-
пенсационные или специальные защитные меры.  

 Российские компании все активнее работают 
на Африканском континенте. Привнося с собой но-
вые технологии и инвестиции, они, таким образом, 
способствуют реализации планов государств Афри-
ки по диверсификации их внешнеэкономических 
связей.  

 Наращивается помощь Африке в подготовке 
кадров. В настоящее время в российских высших 
учебных заведениях обучаются свыше 4500 афри-
канских юношей и девушек. 

 Значительная помощь предоставляется стра-
нам Африки в сфере здравоохранения. В Глобаль-
ный фонд по борьбе со СПИДом, туберкулезом и 
малярией к настоящему времени Россией перечис-
лено 35 млн. долл. США. Россия намерена поддер-
жать программу Всемирного банка по борьбе с ма-
лярией в странах Африки к югу от Сахары. Прави-
тельство Российской Федерации приняло решение 
об осуществлении в 2007–2009 годах взноса на эти 
цели в размере до 20 млн. долл. США. В следую-
щем году Россия перечислит в бюджет Глобальной 
инициативы по ликвидации полиомиелита 
10 млн. долл. США, из которых уже выплачено 
4 млн. долл. США. 

 Россия предоставляет африканским государст-
вам адресную гуманитарную помощь. В текущем 
году за счет российского взноса была оказана про-
довольственная помощь Кении и Судану — по 
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2 млн. долл. США каждой из стран, бюджетная 
поддержка Гвинее на гуманитарные нужды. Плани-
руется выделение единовременного целевого взноса 
в размере 1 млн. долл. США для оказания чрезвы-
чайной гуманитарной помощи Сомали. 

 Россия также участвует в формировании бюд-
жета секретариата Форума африканского партнер-
ства, секретариата Консорциума по созданию ин-
фраструктуры в Африке и финансирует целевой 
фонд для Африканского механизма коллегиального 
обзора. 

 Мы верим, что Африка сможет добиться каче-
ственного улучшения жизни простых людей этого 
континента. Ориентиром здесь должна служить 
программа НЕПАД. Россия со своей стороны будет 
продолжать делать все от нее зависящее для оказа-
ния содействия африканским странам в достижении 
этих целей. 

 Г-н Сангку (Южная Африка) (говорит по-ан-
глийски): Наша делегация выражает благодарность 
Генеральному секретарю за представление трех 
докладов, находящихся у нас на рассмотрении. 

 Наша делегация также присоединяется к заяв-
лению, с которым представитель Пакистана высту-
пил от имени Группы 77 и Китая, а также к заявле-
нию Бенина от имени Группы африканских госу-
дарств. 

 Сначала я хотел бы затронуть подпункты (а) 
и (b) пункта 64 повестки дня.  

 Важно еще раз повторить, что Новое партнер-
ство в интересах развития Африки (НЕПАД) — это 
программа Африканского союза, разработанная аф-
риканцами для Африки. Целью усилий по обновле-
нию Африки и избавлению от прошлого, в котором 
были рабство, империализм, колониализм, апартеид 
и неоколониализм, является достижение прочного 
мира, демократии, устойчивого процветания и 
единства. НЕПАД представляет собой коллективное 
подтверждение Африкой планов и стремления ли-
деров стран этого континента активно вести афри-
канские страны — как индивидуально, так и совме-
стно — по пути мира, безопасности, устойчивого 
экономического роста и развития. 

 В этом контексте главной целью процесса об-
новления Африки является возрождение этого кон-
тинента, избавление от порочного круга политиче-
ской нестабильности, конфликтов, нищеты и недос-

таточного уровня развития, а также укрепление его 
потенциала по защите и продвижению собственных 
интересов на международной арене. Главными ком-
понентами в обеспечении выполнения стратегии 
возрождения являются укрепление единства и со-
лидарности между африканцами, ускорение поли-
тической и социально-экономической интеграции и 
увеличение международной поддержки. 

 В НЕПАД определяются различные приори-
тетные задачи на африканском континенте в целях 
борьбы с нищетой и недостаточным уровнем разви-
тия. Все они нашли отражение в докладе Генераль-
ного секретаря. Среди этих приоритетных задач 
инфраструктурные вопросы, сельское хозяйство и 
продовольственная безопасность, образование, под-
готовка квалифицированных кадров, развитие люд-
ских ресурсов, охрана окружающей среды, инфор-
мационные и коммуникационные технологии, наука 
и технологии, доступ на рынки, гендерная пробле-
матика, обеспечение участия гражданского общест-
ва и Африканский механизм коллегиального обзора. 

 В докладе Генерального секретаря справедли-
во подчеркивается тот факт, что на 2007 год прихо-
дится половина периода, заканчивающегося в 
2015 году, отведенного для достижения целей в об-
ласти развития, сформулированных в Декларации 
тысячелетия (ЦРДТ), которые лежат в основе афри-
канской повестки дня в области развития. К сожа-
лению, в экспертном заключении содержится не-
утешительный вывод, приведенный в докладе Гене-
рального секретаря, о том, что «большинство стран 
Африки далеки от достижения большинства, если 
не всех, целей в области развития, сформулирован-
ных в Декларации тысячелетия» (A/62/203, Резю-
ме). Откровенно говоря, моя делегация предпочла 
бы, чтобы в докладе Генерального секретаря были 
изложены меры по исправлению положения с це-
лью рассмотрения этой ситуации с той степенью 
срочности, которую она по праву заслуживает.  

 Хотя НЕПАД служит механизмом партнерства, 
прежде всего, для африканских стран, его задача 
состоит также и в содействии ускорению темпов 
устойчивого развития на континенте посредством 
формирования партнерских отношений с развитыми 
странами Севера — партнерских отношений, при-
званных радикально изменить поистине вековые 
неравноправные отношения между донорами и 
странами-получателями помощи в Африке. Решение 
задач по преодолению экономической отсталости и 
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сокращению масштабов нищеты в Африке требует 
не только коллективных усилий африканцев, но и 
решительной приверженности стран-партнеров с 
Севера. 

 Несмотря на серьезные проблемы, стоящие 
перед континентом, Африка сумела добиться значи-
тельного прогресса в целом ряде областей. Конти-
нент переживает мощный экономический рост, и в 
настоящее время целый ряд кризисов находятся в 
стадии урегулирования, которое обеспечивается в 
рамках посреднической деятельности самих афри-
канцев. Африканские региональные организации 
принимают активное участие в процессе предот-
вращения и урегулирования конфликтов.  

 Тем не менее моя делегация несколько разоча-
рована сдержанным тоном некоторых выводов и ре-
комендаций, которые приводятся в докладе Гене-
рального секретаря о прогрессе в осуществлении и 
международной поддержке НЕПАД. Например, в 
докладе содержится весьма сдержанный вывод о 
том, что «серьезной проблемой продолжает оста-
ваться отсутствие прогресса на Дохинском раунде 
многосторонних торговых переговоров» (A/62/203, 
пункт 63). Этот вывод едва ли может служить при-
знанием серьезности того факта, что Дохинский ра-
унд переговоров по вопросам развития не отвечает 
своей высокой цели ни по форме, ни по существу. 
Подобная ситуация чревата катастрофическими по-
следствия для Африки. 

 В рамках усилий по оказанию поддержки 
НЕПАД большое значение имеет обеспечение со-
гласованности политики в области развития. Увели-
чение объема предоставляемой помощи и облегче-
ние бремени задолженности, а также другие меры, 
изложенные в докладе Генерального секретаря, 
должны осуществляться на основе применения по-
следовательного подхода к оказанию содействия 
развитию Африки. Нередки случаи, когда приме-
няемые стратегии вступают в противоречие друг с 
другом, когда помощь, предоставляемая в одной об-
ласти, сводится на нет в результате мер, принимае-
мых в другой.  

 Внедрение механизмов для проведения ком-
плексной оценки степени последовательности стра-
тегий, затрагивающих развитие Африки, в частно-
сти, стратегий в области торговли, оказания помо-
щи, иностранных инвестиций и других потоков ка-
питала, миграции, передачи знаний и технологии, а 

также охраны и рационального использования при-
родных ресурсов, помогло бы избежать применения 
двойных стандартов, приводящих к таким противо-
речивым результатам. 

 Система Организации Объединенных Наций 
призвана сыграть весьма важную роль в деле содей-
ствия возрождению Африки. Моя делегация с удов-
летворением отмечает прогресс, достигнутый в ря-
де ведущих областей, в том числе в области разви-
тия сотрудничества между системой Организации 
Объединенных Наций и Комиссией Африканского 
союза, а также укрепления системы тематических 
блоков, в рамках которой Организация Объединен-
ных Наций обеспечивает поддержку осуществления 
НЕПАД.  

 Моя делегация разделяет содержащиеся в док-
ладе Генерального секретаря рекомендации об ук-
реплении системы тематических блоков и механиз-
ма региональных консультаций в целях усиления 
координации и совместной разработки программ. 
Усилия системы Организации Объединенных На-
ций, направленные на обеспечение комплексной 
реализации стратегий в поддержку НЕПАД и коор-
динации усилий, осуществляемых на страновом и 
субрегиональном и региональном уровнях, имеют 
принципиально важное значение, и их необходимо 
поощрять.  

 Моя делегация также поддерживает содержа-
щийся в докладе призыв уделять пристальное вни-
мание мерам по контролю и оценке последствий 
деятельности Организации Объединенных Наций в 
поддержку Африканского союза и НЕПАД. Моя де-
легация с нетерпением ждет новых докладов Гене-
рального секретаря по этому вопросу. 

 В этой связи моя делегация хотела бы еще раз 
подчеркнуть необходимость поддержания на долж-
ном уровне потенциала Организации Объединен-
ных Наций в области обеспечения контроля за ме-
рами, принимаемыми системой и учреждениями 
Организации Объединенных Наций в целях оказа-
ния поддержки НЕПАД, и подготовки докладов, ко-
торые Африканский союз мог бы использовать в 
этом процессе.  

 Наконец, моя делегация хотела бы кратко кос-
нуться пункта 47 повестки дня, посвященного док-
ладу Всемирной организации здравоохранения 
(ВОЗ) о сокращении масштабов заболеваемости 
малярией в развивающихся странах, особенно в 
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Африке, препровожденному запиской Генерального 
секретаря (A/62/321). 

 Южная Африка подписала Абуджийскую дек-
ларацию о борьбе с малярией в Африке, в которой 
страны взяли на себя обязательство обеспечить 
снижение к 2010 году уровня заболеваемости и 
смертности в связи с малярией на 50 процентов. 
Некоторые могут сказать, что мы уже достигли этой 
цели, однако борьба с малярией предполагает не 
только снижение показателей заболеваемости и 
смертности. Она также предусматривает создание 
партнерств и поддержания устойчивого низкого 
уровня показателей заболеваемости малярией. 

 Южная Африка верит в необходимость прове-
дения плановых мероприятий по профилактике, 
уходу, лечению и борьбе с малярией, однако мы 
также убеждены в эффективности применения ин-
сектицидов, таких, как ДДТ, для остаточного рас-
пыления в помещениях. В Южной Африке отмеча-
ется резкое снижение уровня заболеваемости маля-
рией благодаря проведению мероприятий по оста-
точному распылению в помещениях ДДТ, в частно-
сти, в северных районах нашей страны, которые мы 
осуществляем в сотрудничестве с соседними стра-
нами — Свазилендом, Зимбабве и Мозамбиком. 
Всемирная организация здравоохранения высоко 
оценила результаты осуществления программы 
Южной Африки, и наши мероприятия по борьбе с 
малярией приводятся в качестве примера для под-
ражания для других стран. 

 Моя делегация убеждена, что все страны смо-
гут одержать победу над малярией на основе при-
менения подхода, типичного для многих развитых 
стран, а именно проведения мероприятий по унич-
тожению комаров, являющихся переносчиками это-
го заболевания. Как отмечается в докладе ВОЗ, цель 
глобальной борьбы с малярией состоят не только в 
решении проблемы распространения малярии в эн-
демических зонах, но и в сокращении и ограниче-
нии географического распространения эндемиче-
ских районов во всем мире. В последнем случае 
речь идет об искоренении малярии в странах и об-
ластях, в которых это представляется практически 
осуществимым. 

 Г-н Макни (Канада) (говорит по-английски): 
Канада с удовлетворением принимает участие в се-
годняшних прениях, посвященных Африке.  

 Африка по-прежнему остается континентом 
огромных возможностей и серьезных вызовов, свя-
занных с решением широкого спектра политиче-
ских и экономических проблем. В последние годы 
Африка добилась важных успехов, в частности, в 
области обеспечения мира и безопасности, которые 
являются необходимым условием развития и эко-
номического роста. Однако во многих регионах этот 
прогресс пока носит нестабильный характер. Мы 
должны закрепить успехи, достигнутые в деле по-
вышения безопасности для всех народов Африки и 
содействия осуществлению странами Африки целей 
в области развития, сформулированных в Деклара-
ции тысячелетия (ЦРДТ). 

 В августе Генеральный секретарь опубликовал 
очередной доклад (A/62/203) о Новом партнерстве в 
интересах развития Африки (НЕПАД), в котором 
отметил, что с учетом того, что до наступления 
2015 года осталось всего лишь половина срока, се-
годня можно сделать вывод о том, что многие афри-
канских страны будут не в состоянии достичь целей 
в области развития, сформулированных в Деклара-
ции тысячелетия. Его доклад является суровым на-
поминанием о тех серьезных проблемах, с которы-
ми сталкиваются сегодня народы Африки и все ос-
тальные народы мира.  

 Канада поддерживает африканские инициати-
вы, направленные на обеспечение экономического 
развития и проведение реформы управления, и при-
ветствует успехи, достигнутые африканскими стра-
нами в этих областях. За последние три года темпы 
экономического роста на континенте достигли впе-
чатляющего уровня. Экономическая комиссия для 
Африки сообщает, что за период 2005–2006 годов 
темпы роста возросли в 28 африканских странах. 
На фоне общего подъема исключением является 
лишь Зимбабве, единственная африканская страна, 
где были зафиксированы отрицательные темпы рос-
та. 

 Как и в любом другом регионе, в Африке не 
существует единого решения для достижения эко-
номического и социального прогресса. В целях со-
хранения достигнутого за последнее время значи-
тельного экономического прогресса необходимо 
обеспечить всестороннее и скоординированное уча-
стие частного сектора и доноров за пределами Аф-
рики, а также приверженность африканских стран 
достижению собственного успеха. 
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 Канада рада внести свой вклад в оказание по-
мощи африканским партнерам в достижении целей, 
провозглашенных на рубеже тысячелетия, и реше-
нии проблем обеспечения мира и безопасности. На 
недавнем Саммите Группы восьми Канада подтвер-
дила свое обязательство увеличить вдвое свою еже-
годную международную помощь Африке — с 
1,05 млрд. долл. США в 2003–2004 годах до 
2,1 млрд. долл. США в 2008–2009 годах. Канада 
намерена выполнить это обязательство. За период 
2005–2006 годов канадская помощь Африке соста-
вила 1,7 млрд. долл. США. 

 В рамках своих усилий по оказанию поддерж-
ки Африке Канада сохраняет решительную привер-
женность осуществлению региональных и много-
сторонних инициатив, направленных на содействие 
проведению глобальных мероприятий в области 
профилактики малярии и борьбе с ней, с уделением 
особого внимания детям и беременным женщинам. 
На настоящий день Канада внесла в Глобальный 
фонд борьбы со СПИДом, туберкулезом и малярией 
взнос в размере около 530 млн. долл. США, и почти 
четверть этой суммы была выделена на цели борь-
бы с малярией. Совсем недавно, в апреле этого го-
да, Канада объявила о намерении предоставить че-
рез канадский Красный Крест в течение предстоя-
щих трех лет еще 20 млн. долл. США на цели фи-
нансирования, прежде всего, мероприятий по рас-
пространению в домашних хозяйствах африканцев 
противомоскитных сеток для кроватей.  

 Канада гордится тем, что сотрудничает с аф-
риканскими партнерами в целях обеспечения под-
держки НЕПАД и Африканского механизма колле-
гиального обзора. Канада разделяет приоритеты 
наших африканских партнеров, такие как обеспече-
ние мира и безопасности, содействие демократии, 
устойчивое развитие и благое управление. Развитие 
этого Механизма — инициативы, осуществляемой 
при ведущей роли Африки, — является ключом к 
достижению этих целей. 

 Позитивная динамика, создаваемая Механиз-
мом коллегиального обзора, очевидна и вселяет оп-
тимизм. С прошлого года еще две страны, Джибути 
и Сан-Томе и Принсипи, присоединились к Меха-
низму, а Алжир, Кения, Руанда и ЮАР представили 
свои страновые доклады. Канада приветствует их 
действия. 

 В августе в ходе прений в Совете Безопасно-
сти, Канада призвала Совет разрешать конфликты 
на раннем этапе. Канада все более обеспокоена по-
следними событиями в Судане, Зимбабве и районе 
Великих Озер, которые могут свести на нет хруп-
кий прогресс, достигнутый в области мира и безо-
пасности. Помимо серьезных последствий для на-
родов отдельных стран, эти конфликтные ситуации 
угрожают и региональной стабильности. 

 Канада по-прежнему глубоко обеспокоена по-
ложением в области прав человека и гуманитарной 
ситуацией в Судане. С 2004 года наш вклад в про-
ведение гуманитарных операций, операций по под-
держанию мира и миростроительству, нацеленных 
на то, чтобы положить конец конфликтам, составил 
440 млн. долл. США. Из этой суммы, 208 млн. долл. 
США — это прямая поддержка, оказанная Миссии 
Африканского Союза в Судане (МАСС), что делает 
Канаду четвертым по значимости донором МАСС. 

 Мы убеждены, что урегулирование конфликта 
в Дарфуре в сочетании с прогрессом в выполнении 
Всеобъемлющего мирного соглашения на юге стра-
ны, является критически важным для построения 
долгосрочной стабильности на всей территории Су-
дана. Мы призываем все стороны Дарфурского кон-
фликта принять участие в возобновленных мирных 
переговорах. 

 Канада по-прежнему глубоко обеспокоена 
ухудшающейся политической, экономической и гу-
манитарной ситуацией в Зимбабве. В духе НЕПАД 
и приверженности к развитию инициатив, осущест-
вляемых при ведущей роли Африки, Канада горячо 
поддерживает посредническую инициативу Сооб-
щества по вопросам развития стран юга Африки, 
осуществляемую под руководством президента 
ЮАР Мбеки. Мы отмечаем прогресс, достигнутый 
на данный момент, и с нетерпением ожидаем, что 
Зимбабве обеспечит необходимые условия для про-
ведения свободных и честных выборов в следую-
щем году. 

(говорит по-французски) 

 В декабре прошлого года все мы приветство-
вали смелость лидеров района Великих озер, под-
писавших Пакт о безопасности, стабильности и 
развитии района Великих озер. С тех пор Демокра-
тическая Республика Конго, Руанда и Бурунди ра-
тифицировали Пакт, а буквально сегодня то же са-
мое сделала Кения. Тем самым они выразили свою 
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приверженность установлению мира в регионе и 
желание положить конец перемещению населения и 
проложили для других дорогу к подписанию Пакта. 

 Однако мы должны подчеркнуть, что недавние 
события в восточной части Демократической Рес-
публики Конго вызвали серьезную озабоченность. 
Мы призываем правительства стран региона сде-
лать все возможное, чтобы сохранить мир и ста-
бильность, которые так нужны народам района Ве-
ликих озер. 

 Мы, канадцы, присоединяемся к нашим афри-
канским партнерам и приветствуем успехи, достиг-
нутые Африкой. Канада признает, что потенциал 
африканского континента огромен. Но мы также 
признаем, что ему по-прежнему приходится пре-
одолевать значительные трудности, особенно в 
сфере обеспечения мира и безопасности в неспо-
койных регионах. Чтобы в полной мере реализовать 
потенциал Африки, эти трудности необходимо бу-
дет преодолеть. Тем не менее в реализации этого 
потенциала достигаются значительные успехи и де-
лается это при ведущей роли Африки и на благо 
африканцев. 

 Канада содействует африканским государст-
вам в достижении успеха и будет продолжать делать 
это и впредь. 

 Г-н Момем (Бангладеш) (говорит по-англий-
ски): Бангладеш благодарит Генерального секретаря 
за подготовку всеобъемлющего доклада. 

 Мы присоединяемся к заявлению, сделанному 
представителем Пакистана от имени Группы 77 и 
Китая. 

 Масштаб проблем, стоящих сегодня перед Аф-
рикой, таких как бедность, голод, недоедание, смер-
тельные заболевания и проблемы окружающей сре-
ды, огромен. Международное сообщество уже дав-
но в курсе проблем и нужд Африки. Утвердив Но-
вое партнерство в интересах развития Африки 
(НЕПАД), страны Африки поместили цели разви-
тия, утвержденные международным сообществом, в 
центр своей повестки дня. 

 Африканский Механизм коллегиального обзо-
ра — это конкретное подтверждение приверженно-
сти африканских стран принципам благого управ-
ления. Утвердив два валютных союза и стабилизи-
ровав номинальный валютный курс в Общей ва-
лютной зоне в южной части континента, Африка 

заняла лидирующее положение среди развиваю-
щихся стран в плане региональной валютной инте-
грации. Были также достигнуты успехи в области 
урегулирования конфликтов. В Докладе Генераль-
ного секретаря говорится, что «в настоящее время 
Африка страдает от значительно меньшего числа 
вооруженных конфликтов, чем десять лет назад» 
(A/62/204, пункт 5). 

 Мы полагаем, что сейчас необходимо консо-
лидировать международную поддержку, чтобы по-
мочь африканским государствам реализовать цели в 
области развития, сформулированные в Декларации 
тысячелетия (ЦРДТ), и осуществить НЕПАД. По 
мере того, как Африка движется к решению собст-
венных проблем, морально мы просто обязаны про-
тянуть ей руку помощи. Международное сотрудни-
чество в форме помощи, торговли, облегчения дол-
гового бремени, инвестиций, передачи технологий и 
наращивании потенциала критически важно для 
Африки. 

 Торговля имеет огромное значение для регио-
на. Международное сообщество должно устранить 
перекосы в системе торговли и расширить торговые 
возможности африканских государств. Нынешняя 
торговая система несомненно предвзята по отноше-
нию к развивающимся странам. Это, помимо проче-
го, происходит из-за многочисленных субсидий, 
имеющих пагубное воздействие, нарушений усло-
вий торговли, нетарифных ограничений и искусст-
венно созданных стандартов, навязанных промыш-
ленно развитыми странами. Эта ситуация должна 
измениться. 

 Экономики, зависящие от экспорта сырья и 
преференций, очень пострадают в случае исчезно-
вения преференций и потери доходов от экспорта в 
результате сокращения тарифов в пользу наиболее 
благоприятствуемой нации. По недавним оценкам 
Конференции Организации Объединенных Наций 
по торговле и развитию, чистые потери в плане бла-
госостояния в Африке к югу от Сахары связаны в 
основном с воздействием неблагоприятных условий 
торговли и отсутствием повышения эффективности. 

 Критически важно решить конкретные задачи 
развития в этих странах, в том числе посредством 
наращивания потенциала. Недавние оценки показа-
ли, что отмена тарифов и субсидий на хлопок мо-
жет увеличить доход стран-производителей хлопка, 
расположенных в Африке южнее Сахары, на 31 про-
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цент. Мы призываем ведущие в экономическом от-
ношении страны немедленно завершить переговоры 
в Дохе и полностью осуществить повестку дня в 
области развития, с учетом особых озабоченностей 
африканских и наименее развитых стран. 

 Ситуация вокруг внешнего долга в развиваю-
щихся странах, в особенности в странах Африки к 
югу от Сахары и в наименее развитых странах, 
по-прежнему вызывает серьезную озабоченность. 
Для многих из них накопленное долговое бремя 
препятствует финансированию развития. 

 С удовлетворением отмечаем некоторый про-
гресс, достигнутый странами Африки к югу от Са-
хары, соотношение долга которых к их валовому 
внутреннему продукту в прошлом году сократилось 
с 37 до 24 процентов. Однако нынешняя инициатива 
по облегчению бремени задолженности работает 
слишком медленно. Ресурсы, высвобождаемые на 
цели развития за счет облегчения бремени задол-
женности, на практике оказались значительно 
меньшими, чем указывается в статистике, касаю-
щейся помощи. Вопреки ожиданиям, облегчение 
бремени задолженности не стало и дополнением к 
официальной помощи в целях развития (ОПР). 

 Мы с глубоким беспокойством отмечаем, что, 
не считая списания задолженности, в 2006 году 
официальная помощь в целях развития со стороны 
стран — членов Комитета по вопросам помощи в 
целях развития снизилась до самого низкого уровня 
с 1999 года. Это значительно меньше, чем обещан-
ное членами Группы восьми в Глениглсе в 
2005 году удвоение помощи Африке к 2010 году. 
Недавние повторные заявления по поводу взносов 
свидетельствуют о пересмотре целевых показателей 
в сторону уменьшения, а не увеличения, несмотря 
на все прогнозы и требования. Обязательства стран-
доноров по ОПР подлежат безотлагательному вы-
полнению. 

 Партнеры по развитию и международное со-
общество также должны предпринимать шаги для 
содействия интеграции Африки в глобальную эко-
номику посредством прямых иностранных инве-
стиций. В недавно опубликованном «Докладе о ми-
ровых инвестициях, 2007 год», подготовленном 
Конференцией Организации Объединенных Наций 
по торговле и развитию (ЮНКТАД), отмечается, 
что прямые иностранные инвестиции в Африке вы-
росли вдвое с 2004 по 2006 год и составили 

36 млрд. долл. США. В 2006 году в рамках государ-
ственной политики многих африканские стран были 
приняты конкретные меры и нормативная база для 
обеспечения стабильного притока прямых ино-
странных инвестиций. Авторы доклада признают, 
что стимулом для роста объема инвестиций являет-
ся общее улучшение делового климата в регионе. 
Несмотря на рост этих показателей доля данного 
региона в глобальном объеме прямых иностранных 
инвестиций в 2006 году снизилась по сравнению с 
2005 годом с 3,1 до 2,7 процента. Решение данного 
вопроса должно рассматриваться в качестве при-
оритета. 

 Бангладеш активно участвует в мероприятиях 
по содействию миру и развитию в Африке. В тече-
ние последних 25 лет в Африке не было практиче-
ски ни одной миротворческой миссии Организации 
Объединенных Наций, в которой бы не участвовал 
Бангладеш. В настоящее время около 
10 000 бангладешцев задействованы в 12 миротвор-
ческих миссиях Организации Объединенных На-
ций. Мы направляем наших миротворцев даже в 
наиболее опасные районы. Мы делаем это в соот-
ветствии с нашими уставными обязательствами и в 
духе солидарности с нашими африканскими брать-
ями. Наши военнослужащие из состава «голубых 
касок» работают плечом к плечу с нашими братья-
ми в Африке ради восстановления мира в этом ре-
гионе. 

 Являясь членом Организационного комитета 
Комиссии по миростроительству, Бангладеш при-
нимает сейчас активное участие в поддержке уси-
лий в области развития в Бурунди и Сьерра-Леоне. 
Я вновь подчеркиваю твердую приверженность 
правительства Бангладеш дальнейшему укреплению 
нашей поддержки и сотрудничества в интересах 
развития Африки. 

 В развитии, как и в мире, Бангладеш идет рука 
об руку с братскими африканскими народами: как 
член Группы 77, Движения неприсоединения и 
Группы наименее развитых стран. Брюссельская 
декларация и Программа действий для наименее 
развитых стран определяют ряд мер, которые долж-
но принять международное сообщество для реше-
ния социально-экономических проблем, стоящих 
перед 50 наиболее бедными странами, 34 из кото-
рых находятся в Африке. 
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 Выполнение обязательств, вытекающих из 
Программы действий, будет в значительной степени 
содействовать решению проблем африканских 
стран. Как действующий председатель группы наи-
менее развитых стран, Бангладеш считает, что Аф-
рика должна по-прежнему оставаться одним из на-
ших главных приоритетов. В рамках сотрудничест-
ва Юг-Юг такие страны, как Бангладеш, могут и 
должны стремиться вносить значительный вклад в 
устойчивое развитие Африки. 

 За прошедшие годы Бангладеш успешно осу-
ществил ряд инновационных идей в области разви-
тия, например, микрокредитование, неформальное 
образование и расширение прав и возможностей 
женщин. Микрокредитование — это простейшая 
концепция, позволяющая коренным образом преоб-
разовать общественный ландшафт. Сейчас эта идея 
применяется почти в ста странах, в том числе во 
многих странах Африки. 

 Крупнейшая неправительственная организа-
ция в мире — Бангладешский комитет содействия 
развитию сельских районов — запустил программы 
на низовом уровне в постконфликтных районах Аф-
ганистана и Шри-Ланки. При участии неправитель-
ственных организаций и гражданского общества 
нам удалось укрепить наши институты и осущест-
вить широкомасштабные программы в социальном 
секторе. Мы по-прежнему готовы делиться опытом, 
накопленным в этих странах, со всеми остальными 
регионами на африканском континенте. 

 НЕПАД основано на новом видении будущего 
Африки. Очевидно, что решение проблемы крайней 
нищеты — это стратегический выбор, в полной ме-
ре воплощенный в НЕПАД. Кроме того, НЕПАД ба-
зируется на осознании того, что невозможно до-
биться прогресса в области развития в Африке без 
социального и экономического освобождения 
большинства стран этого континента, долгое время 
остававшихся без внимания. Давайте же обратимся 
к решению именно этой проблемы. 

 Г-н Мекки Ахмед Судан (говорит по-ан-
глийски): Моя делегация присоединяется к заявле-
ниям, с которыми выступили представитель Паки-
стана от имени Группы 77 и Китая, и представитель 
Бенина от имени Группы африканских государств. 

 Мы выражаем признательность Генеральному 
секретарю за его три обстоятельных доклада 
(A/62/203, A/62/204 и A/62/321), посвященных об-

суждаемым сегодня вопросам: Новое партнерство в 
интересах развития Африки (НЕПАД), причины 
конфликтов и содействие обеспечению прочного 
мира и устойчивого развития в Африке, и Десяти-
летие борьбы за сокращение масштабов заболевае-
мости малярией в развивающихся странах, особен-
но в Африке. 

 Моя делегация хотела бы подчеркнуть важ-
ность пункта 64 повестки дня, который касается 
НЕПАД. Мы решительно приветствуем прогресс, 
которого добились африканские страны при под-
держке со стороны международных партнеров и 
внутренних заинтересованных сторон, в том числе 
гражданского общества и частного сектора. При-
ветствуя прогресс, достигнутый на сегодняшний 
день в реализации двух направлений инфраструк-
турной программы НЕПАД — общей стратегии на 
среднесрочную и долгосрочную перспективу — мы 
согласны с тем, что необходимо незамедлительно 
увеличить объем инвестиций, направляемых на раз-
витие инфраструктуры и наращивание потенциала. 

 Моя делегация выражает высокую оценку Ге-
неральному секретарю за особое внимание, которое 
было уделено в его пятом сводном докладе вопросу 
здравоохранения, а также приветствует Африкан-
скую стратегию в области здравоохранения на 
2007–2015 годы, представленную в апреле на Кон-
ференции министров здравоохранения Африканско-
го союза. Кроме того, мы хотели бы подчеркнуть 
необходимость оказания поддержки другим между-
народным инициативам в сфере глобального здра-
воохранения, таким как Декларация Осло, ставшей 
продолжением инициативы по глобальному здраво-
охранению и внешней политике, одобренной в сен-
тябре 2006 года. 

 Моя делегация также приветствует прогресс, 
достигнутый в реализации Африканского механиз-
ма коллегиального обзора (АМКО). После добро-
вольного присоединения Судана в январе 2006 года 
мы поддерживали усилия по содействию участию в 
данном механизме остальных африканских стран. 

 Непосредственно после присоединения к Аф-
риканскому механизму коллегиального обзора в Су-
дане были созданы соответствующие органы для 
ускорения реализации данного механизма с привле-
чением всех внутренних заинтересованных сторон, 
включая организации гражданского общества и ча-
стный сектор. В рамках наших программ особое 
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внимание уделяется расширению прав и возможно-
стей женщин, содействию демократии, подотчетно-
сти и верховенству закона. За последние несколько 
месяцев данными органами проведены многочис-
ленные организационные заседания, целью которых 
было наметить шаги по выполнению поставленных 
задач. 

 Для того чтобы африканские страны могли 
воспользоваться преимуществами НЕПАД, необхо-
димо разработать всеобъемлющий план действий 
по интеграции экономик африканских государств в 
мировую экономику, а также в международную тор-
говую систему. При этом исключительную важ-
ность для Африки имеет обеспечение доступа аф-
риканских сырьевых товаров на рынки. Вступление 
африканских стран во Всемирную торговую орга-
низацию является ключевым фактором в процессе 
интеграции в мировую экономику. 

 Международное сообщество должно выпол-
нить свои обязательства по поддержке НЕПАД и 
национальных усилий, направленных на искорене-
ние нищеты и обеспечение устойчивого развития. В 
то же время мы призываем международное сообще-
ство поддержать усилия африканских стран по 
борьбе с изменением климата и по адаптации к их 
негативным последствиям. 

 Приветствуя усилия, предпринимаемые парт-
нерами по развитию, в том числе Группой восьми, с 
целью облегчения бремени задолженности афри-
канских стран, мы считаем, что сделать предстоит 
еще многое. Мы обращаем внимание на ограниче-
ние возможностей моей страны использовать пре-
имущества Инициативы в отношении долга бедных 
стран с крупной задолженностью и надеемся на 
международную и региональную поддержку в пре-
одолении этой проблемы. 

 Наш опыт работы в Судане говорит о необхо-
димости сосредоточиться на критически важных 
аспектах конфликтов — экономике и развитии, ко-
торые играют ключевую роль в улучшении соци-
ально-экономических условий жизни людей в кон-
тексте достижения прочного мира. Таким образом, 
договоренности о распределении национального 
богатства стали центральным компонентом трех 
подписанных мирных соглашений в Судане: Все-
объемлющего мирного соглашения, Мирного со-
глашения по Дарфуру и Мирного соглашения по 
восточному Судану. Кроме того, изменение климата 

и загрязнение окружающей среды являются одной 
из основных коренных причин конфликтов. 

 Односторонние санкции, введенные в отноше-
нии моей страны с 90-х годов ХХ века, продолжают 
серьезно мешать усилиям правительства нацио-
нального единства по устранению коренных причин 
конфликтов, обеспечению возможности населения 
воспользоваться благами мира, искоренению бедно-
сти и достижению устойчивого развития и между-
народно согласованных целей развития, в том числе 
целей в области развития, сформулированных в 
Декларации тысячелетия. Таковы препятствия для 
привлечения в страну столь необходимых прямых 
иностранных инвестиций и средств по линии офи-
циальной помощи на цели развития. 

 Мы согласны с Генеральным секретарем, ко-
торый утверждает, что между миром и развитием 
существует взаимосвязь, и призываем участников 
международного общения, работающих в регионе, 
поддержать усилия правительства по обеспечению 
плавного перехода от ликвидации кризиса к разви-
тию. Жизненно важная роль в деле закрепления ми-
ра принадлежит региональным организациям, что 
особенно актуально для африканских стран, пере-
живших конфликт. В этой связи неотложный харак-
тер приобретает реализация десятилетнего плана 
создания миротворческого потенциала Африки, о 
чем говорится в соответствующих пунктах Итого-
вого документа Всемирного саммита 2005 года. 

 Наконец, наша делегация хотела бы выска-
заться по поводу пункта 47 повестки дня — «2001–
2010 годы: Десятилетие борьбы за сокращение 
масштабов заболеваемости малярией в развиваю-
щихся странах, особенно в Африке». Малярия 
представляет собой серьезную угрозу для здоровья 
населения и выливается в целый ряд проблем для 
развивающихся стран, главным образом в Африке. 
В Судане малярия относится к числу наиболее 
серьезных угроз и препятствий на пути социально-
экономического развития, подрывая усилия, на-
правленные на достижение согласованных на меж-
дународном уровне целей, включая цели в области 
развития, сформулированные в Декларации тысяче-
летия. 

 Мы согласны с Генеральным секретарем, ко-
торый утверждает, что, несмотря на предпринимае-
мые во всем мире усилия, малярия остается угрозой 
глобального масштаба. Грустно признать, что риску 
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заболеть малярией с разной степенью вероятности 
подвержено практически все население Судана. По 
имеющимся оценкам, в Судане ежегодно заболева-
ют малярией приблизительно 7,5 млн. человек, из 
которых 35 000 умирают. В государственных меди-
цинских учреждениях диагноз «малярия» ставится 
одной пятой амбулаторных больных, а в детских 
больницах доля летальных исходов колеблется от 5 
до 15 процентов. Этим заболеванием объясняются 
38 процентов случаев материнской смертности и 
приблизительно 20 процентов случаев рождения 
недоношенных младенцев. 

 Как видно из научных исследований, на забо-
леваемость малярией влияет изменение климата, 
поскольку, как предполагается, повышение темпе-
ратур ускоряет развитие паразитов, катализирует 
процесс созревания и увеличивает срок жизнедея-
тельности у комаров, что повышает вероятность по-
тенциальной передачи инфекции. 

 Для решения указанных проблем наше прави-
тельство разработало соответствующую нацио-
нальную стратегию и учредило на общегосударст-
венном уровне специализированное ведомство, ко-
торое занимается борьбой с малярией путем совер-
шенствования контроля и надзора за заболеваемо-
стью, усиления санитарно-эпидемиологического 
контроля, проведения профилактических мероприя-
тий и создания потенциала в секторе здравоохране-
ния. Данная стратегия нацелена на сокращение за-
болеваемости малярией и связанной с ней смертно-
сти на 40 процентов к 2007 году. В качестве основ-
ной меры борьбы с заболеванием в национальной 
стратегии предусмотрен комплекс профилактиче-
ских мероприятий. В целях реализации стратегии 
налажены прочные партнерские отношения между 
правительством  и Всемирной организацией здра-
воохранения, ЮНИСЕФ, неправительственными 
организациями, общинами на местах и частным 
сектором. 

 К сожалению, эта работа осложняется дефи-
цитом достаточного и предсказуемого финансиро-
вания и неразвитым потенциалом. Наша делегация 
убеждена в необходимости подкрепить усилия, на-
правленные на превращение борьбы с малярией в 
неотъемлемую часть дипломатической работы на 
глобальном уровне. 

 Г-н Бутагира (Уганда) (говорит по-англий-
ски): Уганда приветствует возможность принять 

участие в этих прениях. Сегодня я выступлю по 
пункту повестки дня, посвященному проблеме ма-
лярии. В Африке к югу от Сахары малярия погуби-
ла множество людей. 

 Я хотел бы рассказать о том, что видел собст-
венными глазами. Я видел, как люди приходят в ап-
теку и просят таблетки от малярии. Хозяин аптеки 
даже не имеет фармакологического образования. 
Так называемые противомалярийные препараты 
продаются в магазине наряду со всеми прочими ле-
карствами. Очень часто у больного покупателя не 
оказывается достаточной суммы денег, чтобы за-
платить за лекарство, и он говорит об этом продав-
цу. Тогда продавец отпускает больному ровно 
столько таблеток, на сколько последнему хватает 
денег. Поскольку количество приобретенных табле-
ток не соответствует нормальной дозировке, необ-
ходимой для лечения, никакой пользы больной не 
ощутит. 

 Возможен и другой сценарий: больной прихо-
дит в клинику и сообщает врачу, что принимает 
препараты от малярии, однако болезнь не проходит. 
Поскольку больному сказали, что малярия лечится 
исключительно за счет введения хинина капельным 
путем, он просит врача дать ему хинин. Врач вели-
кодушно выполняет просьбу больного и вводит ему 
препарат указанным способом. При этом он не ос-
матривает пациента, а просто выполняет его прось-
бу. Непрофессиональный характер таких действий 
очевиден, однако, к сожалению, поступающих та-
ким образом врачей насчитывается очень много. В 
результате у больного вырабатывается устойчи-
вость к любому другому, менее сильнодействующе-
му препарату. 

 Какие выводы мы можем сделать из этих сце-
нариев? Во-первых, лекарства продаются так же, 
как и любые другие товары; для обеспечения их ка-
чества не принимается никаких мер. Нередки слу-
чаи продажи товаров с истекшим сроком годности. 
Во-вторых, больной принимает препарат в меньшем 
количестве, чем необходимо, поскольку не может 
позволить себе большего, и в результате не выздо-
равливает. В-третьих, врач, вместо того, чтобы по-
ступать в соответствии со своим профессиональ-
ным долгом, просто выполняет просьбу больного. 
Ведь больше всего его волнуют деньги. Конечно, не 
все врачи так поступают, но все-таки значительное 
число ведет себя именно так. 
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 В связи с этим назрела необходимость созда-
ния контрольного механизма для привлечения к от-
ветственности любого недобросовестного врача. 
Кроме того, необходимо, чтобы власти во взаимо-
действии с частным сектором сделали лекарства 
доступными по цене, а также создали нормативно-
правовую базу для наказания владельцев магазинов 
за продажу лекарств. Продажей лекарств должны 
заниматься только аптеки, имеющие соответствую-
щее разрешение, причем исключительно по рецепту 
врача. 

 В борьбе с малярией наибольшее внимание 
следует уделять профилактике. В связи с этим сле-
дует принимать меры в отношении мест размноже-
ния комаров, например, непроточных водоемов. В 
Уганде внедрена сложная схема контроля за пере-
носчиками микроорганизмов с упором не на лече-
ние, а на профилактику. Недавно мы внедрили меры 
по контролируемому распылению в домах ДДТ, вы-
играв битву с так называемыми защитниками окру-
жающей среды. Многие страны с помощью ДДТ 
добились серьезных успехов, и мы считаем этот ин-
сектицид мощным орудием в борьбе с малярией. 

 Мы также обеспечили значительное число 
граждан обработанными в специальном растворе 
противомоскитными сетками, однако для подкреп-
ления усилий государства на этом направлении нам 
необходима помощь со стороны международного 
сообщества и соответствующих организаций част-
ного сектора. Это одна из тех областей, в которых 
можно было бы выстраивать партнерские отноше-
ния между государством и частным сектором. 

 Однако весь вопрос о распространении проти-
вомоскитных сеток теснейшим образом увязан с 
усилиями по искоренению нищеты. Ведь если у че-
ловека нет над головой крова в виде дома или хи-
жины, то ему негде повесить эту сетку. Поэтому 
обязательным условием для распространения сеток 
является наличие дома или хижины и постели. Бед-
ный человек может испытывать искушение исполь-
зовать противомоскитные сети не по назначению — 
чтобы спать на них, потому что он не может позво-
лить себе постель и постельное белье. И это не пре-
увеличение. 

 Мне следует также отметить отсутствие 
транспорта. Многие люди, которых можно было бы 
спасти, погибли, потому что их невозможно было 
вовремя доставить в больницу, когда они заболели 

малярией, — либо потому, что не было нормальных 
дорог, либо, даже если была дорога, не было маши-
ны скорой помощи. Поэтому необходимо решить 
вопросы инфраструктуры, а также транспортных 
средств. 

 Я стал свидетелем еще одного варианта разви-
тия событий, касающихся работы лабораторий. Не-
которые лаборатории плохо оснащены для тестиро-
вания на наличие малярийных паразитов. Я знаю 
лаборатории/клиники, в которых все, проходившие 
тест на наличие малярийных паразитов, имели по-
ложительный результат, который, кстати, мог быть 
необоснованным. В результате пациентов лечат от 
малярии, которой нет, что влечет за собой самые 
пагубные последствия. Поэтому должен быть также 
рассмотрен вопрос об эффективной работе лабора-
торий. 

 Назрела также потребность в подготовке ра-
ботников здравоохранения, которые могут инфор-
мировать сельские общины о гигиене и обеспечить 
надлежащее применение лекарств. 

 Наконец, я хотел бы поблагодарить те органи-
зации и правительства, которые принимают на мес-
тах меры по активизации мероприятий по борьбе с 
малярией для населения, подвергающегося риску 
заболевания ею. В этой связи мы благодарны Со-
единенным Штатам за Инициативу по борьбе с ма-
лярией, выдвинутую их президентом, Глобальному 
фонду и Всемирному банку за его программу до-
полнительного финансирования по контролю над 
малярией в Африке. 

 Г-н Капамбве (Замбия) (говорит по-англий-
ски): Прежде всего я воздаю должное Председателю 
за то умение, с каким он руководит работой Гене-
ральной Ассамблеи на этой сессии. 

 Моя делегация полностью присоединяется к 
заявлениям, с которыми выступили сегодня утром 
представитель Пакистана от имени Группы 77 и 
Китая и представитель Бенина от имени Группы 
африканских государств. Поэтому я не буду затра-
гивать различные вопросы, которые они уже осве-
тили. 

 Мы благодарим Генерального секретаря за его 
доклады (А/62/203 и А/62/204) о Новом партнерстве 
в интересах развития Африки (НЕПАД) и его за-
писку (А/62/321), препровождающую подробный 
доклад о Десятилетии борьбы за сокращение мас-
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штабов заболеваемости малярией в развивающихся 
странах, особенно в Африке. 

 Как все мы знаем, Новое партнерство в инте-
ресах развития Африки является внутренней про-
граммой Африканского союза, которая направлена 
на достижение социально-экономического развития 
на континенте. Шесть лет назад африканские лиде-
ры прияли решение обновить и трансформировать 
свою повестку дня в области развития с помощью 
НЕПАД, осознав, что Африка является единствен-
ным континентом, отстающим в развитии и сталки-
вающимся с нищетой во все больших масштабах. 

 Сегодня мы рады отметить, что НЕПАД при-
знан Организацией Объединенных Наций и други-
ми партнерами по сотрудничеству, как полезный 
инструмент для развития инфраструктуры, сельско-
го хозяйства, торговли и инвестирования, а также 
для содействия развитию частного сектора и люд-
ских ресурсов. С нашей стороны, мы, африканцы, 
разработали демократические и подотчетные ин-
ституты управления, которые укрепляются через 
Африканский механизм коллегиального обзора. На 
сегодняшний день 26 стран, включая и мою страну, 
присоединились к этому Механизму. Мы надеемся, 
что международное сообщество активизирует свои 
усилия и повысит объем своих ресурсов для оказа-
ния помощи Африке в развитии и достижении со-
гласованных на международном уровне целей в об-
ласти развития, включая цели в области развития, 
определенные в Декларации тысячелетия (ЦРДТ). 

 Как отметили представители Пакистана и Бе-
нина, мы очень озабочены общим уменьшением по-
токов официальной помощи в целях развития 
(ОПР). Действительно, достойно сожаления то, что 
большинство партнеров по развитию не выполняют 
своего обязательства выделять 0,7 процента своего 
валового национального продукта на нужды ОПР. 
Кроме того, обещание, данное Группой восьми в 
Глениглсе, увеличить объем ОПР для Африки, не 
было выполнено. 

 Сейчас я хотел бы уделить особое внимание 
проблеме малярии, которая по-прежнему является 
убийцей номер один в различных регионах мира, в 
особенности во многих районах Африки, включая 
Замбию. 

 После разработки стратегии борьбы за сокра-
щение масштабов заболеваемости малярией мир 
стал свидетелем — помимо создания Глобального 

фонда для борьбы со СПИДом, туберкулезом и ма-
лярией — укрепления политической воли и финан-
совой приверженности контролю над малярией. 
Однако эта болезнь продолжает угрожать 40 про-
центам населения мира в 107 странах. Около 
500 миллионов людей ежегодно страдают от острой 
формы малярии, что приводит к смерти почти одно-
го миллиона человек в год, при этом самыми уязви-
мыми являются женщины и дети. Замбия, как и 
другие члены международного сообщества, призна-
ет это. 

 Многие развивающиеся страны, включая Зам-
бию, население которой страдает от этой болезни, 
поддерживают все усилия,  прилагаемые междуна-
родным сообществом по борьбе с малярией, 
ВИЧ/СПИДом, туберкулезом и другими инфекци-
онными заболеваниями. 

 Малярия также негативно сказывается на дол-
госрочном социально-экономическом устойчивом 
развитии, поскольку она затрагивает работоспособ-
ность инфицированных людей, которые, в свою 
очередь, не могут обеспечивать свои семьи. Соглас-
но оценкам, основанным на учете зарегистрирован-
ных случаев малярии в Замбии, в стране отмечает-
ся, как минимум, 4,3 миллиона клинических случа-
ев ежегодно, причем дети и беременные женщины 
входят в число наиболее затронутых недугом. В ка-
честве ответной меры правительство Замбии начи-
ная с 2000 года определило контроль над малярией 
как безотлагательный приоритет в области здраво-
охранения и поэтому осуществляет стратегию 
борьбы с малярией на страновом уровне с 2001 го-
да. 

 Кроме того, мы привержены претворению в 
жизнь Абуджийской декларации, в которой провоз-
глашается стремление сократить на 50 процентов 
число больных малярией в Африке к 2010 году. В 
Декларации поставлена цель — достичь 60-про-
центного охвата для обеспечения доступности об-
работанных инсектицидами противомоскитных се-
тей и приема профилактических лекарств, т.е. про-
ведения периодического профилактического лече-
ния. 

 Другие веховые достижения на счету моей 
страны — как сказано в докладе Генерального сек-
ретаря о работе Организации (A/61/1) — включают 
в себя бесплатное распространение кроватных про-
тивомоскитных сеток и проведение кампаний им-
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мунизации, что привело к сокращению на 
10 процентов случаев заболевания малярией за 
примерно пятилетний период. Кроме того, мы про-
водим опрыскивание инсектицидами внутренних 
поверхностей зданий, а также предоставляем инфи-
цированным эффективные необходимые для выжи-
вания противомалярийные лекарственные средства. 

 Эти позитивные программы оперативного 
вмешательства эффективно реализуются, что при-
водит к спасению многих людей, при поддержке 
всех наших партнеров на глобальном, региональ-
ном, субрегиональном, страновом и общинном 
уровнях. Также отрадно отметить, что наши парт-
неры продолжают вносить средства на цели выпол-
нения нашего национального стратегического плана 
борьбы с малярией для ускорения процесса дости-
жения целей, определенных в Абудже, и фактически 
целей в области развития, сформулированных в 
Декларации тысячелетия. Это только подтверждает 
доверие доноров к выполнению нашей националь-
ной программы борьбы с малярией. 

 Несмотря на такие достижения, Замбия про-
должает сталкиваться с рядом трудностей. К ним 
относятся недостаточные знания о взаимодействии 
пакетов мер и их результатов; слабая и ограничен-
ная система здравоохранения, которая не может вы-
держать дополнительного давления в результате 
расширения национальной программы вкупе с 
утечкой умов и большой текучестью кадров; неаде-
кватная коммуникационная инфраструктура, кото-
рая сдерживает распределение противомоскитных 
сеток, обработанных инсектицидами; а также тот 
факт, что ввиду ограниченности средств наше пра-
вительство не может предложить конкурентоспо-
собных условий службы для удержания и поощре-
ния высококвалифицированного персонала. 

 Для того чтобы Замбия могла эффективно ре-
шать указанные проблемы и расширять программу 
борьбы с малярией, в числе многих других мер ей 
необходима следующая помощь: техническая под-
держка для усовершенствования систем и программ 
управления на всех уровнях; предоставление фон-
дов для улучшения диагностирования случаев ма-
лярии; предоставление и обеспечение массового 
распространения противомоскитных сеток, обрабо-
танных инсектицидами; техническая и финансовая 
помощь в осуществлении оперативного анализа и 
принятии устойчивых мер, направленных на поиски 

экологически безопасных альтернатив использова-
нию химикатов. 

 В заключение моя делегация хотела бы побла-
годарить международное сообщество за продолже-
ние им поддержки, как на национальном, так и на 
региональном уровнях, в борьбе с этой эпидемией. 
Инициатива Глобального фонда придала новый им-
пульс программам и мероприятиям государств-
членов по борьбе с ВИЧ, туберкулезом и малярией. 

 Мы также подтверждаем свою поддержку дея-
тельности международного сообщества, направлен-
ной на полную реализацию целей, поставленных в 
Абуджийской декларации «Борьба за сокращение 
масштабов заболеваемости малярией в Африке», и, 
по сути дела, в целях в области развития, сформу-
лированных в Декларации тысячелетия, в том, что 
касается ликвидации малярии в нашей стране. Мы 
призываем международное сообщество предоста-
вить дополнительные ресурсы для того, чтобы мы 
могли решить другие важные проблемы, и обраща-
емся с просьбой о том, чтобы такие ресурсы пре-
доставлялись своевременно. 

 Г-н Баджи (Сенегал) (говорит по-фран-
цузски): Делегация Сенегала благодарит Генераль-
ного секретаря за представленный Генеральной Ас-
самблее пятый сводный доклад об осуществлении 
Нового партнерства в интересах развития Африки 
(НЕПАД) (А/62/203), за доклад о причинах кон-
фликтов (А/62/204), а также за доклад об осуществ-
лении мер в рамках Десятилетия борьбы за сокра-
щение масштабов заболеваемости малярией 
(А/62/321, приложение).  

 Я хотел бы воспользоваться возможностью и 
поприветствовать особую приверженность разви-
тию Африки, которую наш Генеральный секретарь 
продемонстрировал в результате создания Руково-
дящей группы по вопросу о достижении в Африке 
целей в области развития, сформулированных в 
Декларации тысячелетия (ЦРДТ). Мы надеемся, что 
эта дальновидная акция позволит ускорить процесс 
развития на нашем континенте. Он заслуживает 
нашей благодарности и поздравлений.  

 Моя делегация присоединяется к заявлениям, 
с которыми выступил представитель Бенина от 
имени Группы африканских государств, а также 
представитель Пакистана от имени Группы 77 и 
Китая. 
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 Прошло уже пять лет с того момента, как 4 но-
ября 2002 года Ассамблея приняла резолюцию 57/7, 
которой международное сообщество одобрило из-
ложенную в пункте 4 рекомендацию Генерального 
секретаря о том, чтобы НЕПАД являлось «рамками, 
в которых должны быть сосредоточены усилия ме-
ждународного сообщества, включая систему Орга-
низации Объединенных Наций, направленные на 
развитие Африки». В этой резолюции также содер-
жится призыв к «международному сообществу и 
организациям системы Организации Объединенных 
Наций соотносить свою поддержку африканским 
странам с принципами, целями и приоритетами Но-
вого партнерства».  

 Мы должны помнить, что НЕПАД является 
партнерством, имеющим два измерения: внутреннее 
и международное. Оно должно служить обеспече-
нию связей между самими африканцами, с одной 
стороны, а с другой — между Африкой и осталь-
ными странами мира, которые выразили свою пол-
ную солидарность с НЕПАД, поддержав его важные 
и грандиозные цели. Подтверждением этому яви-
лось появление с момента его принятия целого ряда 
инициатив и обязательств по оказанию помощи Аф-
рике. 

 За почти пять лет существования НЕПАД при-
обрел смешанный опыт. Несомненно, благодаря 
усилиям африканских стран удалось достичь опре-
деленного прогресса, в частности, в обеспечении 
более стабильного климата на нашем континенте; в 
укреплении государственного управления и повы-
шении уровня транспарентности; в расширении де-
мократизации общества; а также в содействии ген-
дерному равенству и равноправию, уважению прав 
человека и обеспечению большей приверженности 
Африканскому механизму коллегиального обзора. 

 Однако необходимо отметить, что энтузиазм, 
который отмечался в первые дни деятельности 
НЕПАД, резко отличается от нынешней ситуации, 
когда мы находимся на полпути к 2015 году, уста-
новленному в качестве срока для достижения ЦРДТ. 
Действительно, хотя цель достижения развития 
требует колоссальных экономических усилий, осо-
бенно в африканском контексте, представляется, 
что в течение первых пяти лет деятельность 
НЕПАД больше характеризовалась инертностью, 
что отрицательно сказалось на эффективности его 
осуществления. Мы проводили одно за другим за-
седания, семинары и «круглые столы», вместо того, 

чтобы предпринимать реальные действия. Гене-
ральный секретарь в своих различных докладах 
подчеркивал эту мысль. Причины этого могут быть 
обнаружены на трех уровнях. 

 Во-первых, африканские государства и инсти-
туты не всегда могли миновать этап бюрократиче-
ских процедур, с тем чтобы приступить к этапу кон-
кретных действий. Однако отмечались также недос-
татки в том, что касается повышения уровня ин-
формированности общественности и содействия 
инициативам, осуществляемым в рамках НЕПАД. В 
этой связи мы полностью поддерживаем просьбу 
Генерального секретаря к африканским странам о 
том, чтобы они «приняли меры по эффективному 
осуществлению целого ряда уже принятых ими 
проектов и программ НЕПАД» (А/62/203, 
пункт 63).  

 В этой связи мне приятно объявить о решении, 
принятом в сентябре Руководящим комитетом глав 
государств и правительств НЕПАД, о том, чтобы в 
рамках прений Генеральной Ассамблеи провести 
22 ноября этого года в Дакаре, Сенегал, мини-
саммит для обсуждения будущего НЕПАД с целью 
придать новый импульс усилиям по его осуществ-
лению. Эта встреча позволит нам придать новое на-
правление осуществлению НЕПАД в момент, когда 
наблюдается существенный прогресс в процессе 
интеграции его секретариата в систему Африкан-
ского союза. 

 Можно также отметить недостатки, связанные 
с мобилизацией международной поддержки, кото-
рая по-прежнему остается незаменимой, даже если 
главная ответственность за развитие нашего конти-
нента лежит в первую очередь на самих африкан-
цах. И хотя в этой области удалось добиться пози-
тивных результатов, однако отсутствие соответст-
вующих ресурсов все еще продолжает оставаться 
главным сдерживающим фактором в развитии Аф-
рики. 

 В этом отношении мы выражаем нашу озабо-
ченность в связи с постепенным сокращением, на-
чиная с 2004 года, объема помощи, предоставляе-
мой промышленно развитыми странами. Как ни па-
радоксально, это сокращение, которое происходит, 
несмотря на обязательство Группы восьми и Евро-
пейского союза удвоить официальную помощь в це-
лях развития (ОПР) и на появление новых источни-
ков финансирования в целях развития, в то время, 
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когда эти же страны приступили к списанию много-
стороннего долга стран с высоким уровнем задол-
женности. Можно предположить, что снижение 
объема этой помощи, поступающей от стран Орга-
низации экономического сотрудничества и развития 
(ОЭСР), является способом компенсации в связи со 
списанием многосторонней задолженности, имев-
шим место в 2005 году, что может свести на нет 
ожидаемые результаты. 

 Кроме того, отсутствие конкретных результа-
тов в ходе многосторонних торговых переговоров в 
Дохе, которые, как ожидалось, должны были повы-
сить объем экспорта стран Юга и, в частности, Аф-
рики, создают почти непреодолимые препятствия 
на пути развития экономики наших стран. Если не 
будет положен конец серьезным нарушениям в об-
ласти свободной торговли, вызванными сельскохо-
зяйственными субсидиями развитых стран, разру-
шающих наши сельскохозяйственные общины, мы 
никогда не сможем преодолеть нищету. 

 К этому следует присовокупить недостаточ-
ность прямых иностранных инвестиций, несмотря 
на возможности предпринимательской деятельно-
сти, имеющиеся в рамках проектов НЕПАД, и на 
постепенное улучшение условий для ведения пред-
принимательской деятельности на континенте. 

 Другим источником озабоченности для нас яв-
ляется ситуация, в которой оказался ряд африкан-
ских стран в связи с резким и неоправданным рос-
том цены на нефть, которая вчера достигла более 
88 долл. США за баррель по сравнению с 26 долл. 
США всего четыре года тому назад. Это представ-
ляет собой увеличение почти на 240 процентов. 
Члены Ассамблеи могут представить себе, какими 
катастрофами чревата эта ситуация в том, что каса-
ется контроля над инфляцией, продукции, требую-
щей больших затрат энергии, сбалансированных 
бюджетов и финансирования проектов в области 
развития. Кроме того, ситуация, по-видимому, не 
подчиняется никакой другой логике, кроме бескон-
трольного стремления нефтяных монополий к по-
лучению прибылей в ущерб жизни миллионов лю-
дей в бедных странах, которые не производят этого 
источника энергии, играющего незаменимую роль в 
области развития. 

 Даже если помощь в целях развития, списание 
задолженности и свободная торговля будут и впредь 
играть важную роль для государств Юга, в особен-

ности государств Африки, их эффективность в ны-
нешнем контексте будет ограничена, если не будут 
приняты конкретные меры в целях преодоления по-
следствий роста цен на нефть. Это соображение 
легло в основу предложения, выдвинутого главой 
Государства Сенегал недавно, на 5-м заседании, в 
ходе общих прений Генеральной Ассамблеи, когда 
он призвал Организацию стран-экспортеров нефти 
(ОПЕК) добавлять 2 процента к каждому увеличе-
нию цены на нефть: 1 процент — на цели борьбы с 
нищетой, и еще 1 процент — на цели борьбы с 
ухудшением состояния окружающей среды. 

 Наконец, к числу недостатков относится тот 
факт, что приоритетные задачи НЕПАД не учиты-
ваются в деятельности органов системы Организа-
ции Объединенных Наций. Поэтому настоятельно 
необходимо, чтобы эти органы, в соответствии с ре-
золюцией 57/7, эффективно соразмеряли свою дея-
тельность с моделью развития, принятой НЕПАД. 

 Завершая обсуждение вопроса о НЕПАД, моя 
делегация приветствует принятое Генеральной Ас-
самблеей в прошлом году решение организовать в 
ходе своей шестьдесят третьей сессии заседание 
высокого уровня по вопросу о ходе осуществления 
многочисленных обязательств международного со-
общества, взятых в целях удовлетворения потреб-
ностей Африки в области развития. 

 После проведения Саммита тысячелетия 
2000 года последние пять лет прошли на междуна-
родном уровне под знаком проведения четырех 
важных конференций, этапных событий в рамках 
солидарных усилий человечества по созданию бо-
лее совершенного мира: Всемирной встречи на 
высшем уровне по устойчивому развитию, прове-
денной в Йоханнесбурге, Международной конфе-
ренции по финансированию развития, проведенной 
в Монтеррее, Всемирной встречи на высшем уровне 
по вопросам информационного общества, прове-
денной в Женеве и Тунисе, соответственно, и Все-
мирного саммита 2005 года, проведенного здесь, в 
Нью-Йорке. 

 Эти всемирные встречи стали поворотным 
пунктом в том, что касается учета международным 
сообществом особых потребностей Африки, с тем 
чтобы содействовать ее вступлению в третье тыся-
челетие. 

 Изложенная мною ситуация служит подтвер-
ждением того важного значения, которое имеет это 
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заседание высокого уровня в том, что касается по-
нимания и учета международным сообществом по-
требностей Африки. 

 Создание условий для устойчивого развития в 
Африке также подразумевает осуществление задачи 
по утверждению  стабильности и прочного мира. 
Сенегал приветствует замечательные усилия афри-
канских стран в том, что касается преодоления па-
губных последствий раскола, непонимания и нетер-
пимости. Мы призываем всех их продолжать эти 
благотворные усилия в целях национального при-
мирения — единственной гарантии прочного мира, 
к которому стремятся народы Африки. 

 В субрегионе, и в особенности в Сенегале, по-
зитивные события в Кот-д’Ивуаре порождают ог-
ромные надежды на то, что это братское государст-
во преодолеет продолжавшийся слишком долго 
сложный кризис и вновь обретет свою роль и место 
в субрегионе и на континенте. 

 Удовлетворение также вызывает успешное 
проведение выборов в Сьерра-Леоне, народ кото-
рой, следуя примеру Либерии, доказал свою зре-
лость, решительно вступив на путь примирения и 
демократии после продолжавшейся более десятиле-
тия войны в этой стране, раздираемой кровопро-
литной борьбой. 

 В том что касается Судана, Сенегал по-
прежнему выражает готовность прилагать усилия к 
тому, чтобы способствовать установлению откро-
венного и открытого диалога между различными 
сторонами, и выражает особое удовлетворение в 
связи с важным прогрессом, отмеченным недавно в 
результате разумного партнерства между Африкан-
ским союзом и Организацией Объединенных На-
ций. Следует укреплять и распространять эту фор-
му партнерства на другие страны, такие, как Сома-
ли, ситуация в которой требует более пристального 
внимания африканцев и международного сообщест-
ва, с тем чтобы воспрепятствовать погружению это-
го братского государства в пучину анархии и хаоса.  

 Также крайне важно сделать все возможное 
для того, чтобы остановить опустошительную пан-
демию малярии, которая, ежегодно вызывая значи-
тельное количество жертв в Африке — более 
1 миллиона в год, — наносит огромный ущерб аф-
риканскому валовому внутреннему продукту, оце-
ниваемый более чем в 12 млрд. долл. США. Поэто-
му мы должны и впредь поддерживать усилия Аф-

рики, усиленно мобилизуя ресурсы в рамках Гло-
бального фонда для борьбы со СПИДом, туберкуле-
зом и малярией, а также укрепляя осуществление 
инициатив, дающих быструю отдачу, которые были 
согласованы в рамках Всемирного саммита 2005 го-
да. 

 В заключение я вновь отмечаю уникальный и 
эффективный характер рамок, созданных НЕПАД в 
целях эффективного осуществления всемирного 
партнерства в интересах развития Африки. Сенегал 
надеется на то, что международное сообщество и 
система Организации Объединенных Наций смогут 
оказать более весомую поддержку этому плану, раз-
работанному африканскими руководителями по-
средством НЕПАД, с тем чтобы африканские стра-
ны смогли занять свое законное место среди про-
цветающих государств. 

 Г-н Мубури-Муита (Кения) (говорит по-анг-
лийски): Я хотел бы поблагодарить Председателя за 
организацию этого пленарного заседания, посвя-
щенного обсуждению проблем Африки. 

 Моя делегация присоединяется к заявлению, с 
которым выступил представитель Пакистана от 
имени Группы 77 и Китая, и к заявлению предста-
вителя Бенина от имени Группы африканских госу-
дарств. 

 Пользуясь случаем, я хотел бы поблагодарить 
Генерального секретаря за информативные доклады 
по обсуждаемым вопросам. 

 Мы считаем, что, привлекая внимание к цело-
му ряду проблем, стоящих перед Африкой в области 
развития, Организация Объединенных Наций спо-
собна содействовать тому, чтобы переориентиро-
вать внимание на изыскание практических путей 
урегулирования важных проблем и мобилизовать 
усилия международного сообщества на их решение. 

 Что касается Нового партнерства в интересах 
развития Африки (НЕПАД), Кения активно участ-
вует в осуществлении различных проектов и про-
грамм в рамках НЕПАД и поддерживает их. Мы с 
удовлетворением отмечаем, что отдельные инициа-
тивы в контексте НЕПАД уже реализуются, и при-
зываем к согласованным активным усилиям для то-
го, чтобы добиться скорейшей отдачи в результате 
их осуществления. 

 Африканские страны добиваются существен-
ного прогресса в отношении внедрения Африкан-
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ского механизма коллегиального обзора. Кения в 
прошлом году завершила процесс, связанный с Аф-
риканским механизмом коллегиального обзора, и 
представила свой доклад на встрече на высшем 
уровне Африканского союза, которая проходила в 
Банжуле. Мы стремимся к поддержанию диалога с 
секретариатом, а также с другими партнерами в ин-
тересах достижения важных и долгосрочных пере-
мен в жизни кенийского народа и других африкан-
ских стран. 

 В докладе нашей страны подчеркивается, что 
перед Кенией встают все более серьезные проблемы 
и задачи в деле осуществления коллегиального об-
зора. Мы заявляем о своей решимости выполнить в 
полном объеме рекомендации в этой связи и призы-
ваем международное сообщество оказать нам под-
держку в этих усилиях. 

 Согласно докладу Генерального секретаря, по-
священному НЕПАД (А/62/203), в течение послед-
них пяти лет отмечается некоторый прогресс в от-
ношении официальной помощи в целях развития 
(ОПР), облегчения бремени задолженности и пря-
мых иностранных инвестиций. Это указывает на то, 
что, возможно, некоторый объем ресурсов будет 
предоставлен на удовлетворение самых неотложных 
потребностей в области развития в социальной и 
экономической сферах. 

 Более того, следует признать, что в значитель-
ном числе стран Африки в последние несколько лет 
отмечается прогресс в области показателей эконо-
мического роста. Тем не менее позитивная тенден-
ция не соответствует потребностям в ресурсах на 
цели общего развития и конкретных проектов и 
программ в контексте НЕПАД. Одной из главных 
проблем в этой связи является то, что помощь пре-
доставляется на избирательной основе, в результате 
чего большинство стран оказываются в еще более 
уязвимом положении и не в состоянии выполнить 
свои индивидуальные и коллективные обязательст-
ва. 

 Например, инициативы в области облегчения 
бремени задолженности направлены на оказание 
помощи отдельным конкретным странам, в то время 
как другие бедные страны с крупной задолженно-
стью не охвачены подобными программами. В ре-
зультате усилий, направленных на укрепление эко-
номики развивающихся стран, в последние четыре 
года некоторым из этих стран удалось преодолеть 

пороговый показатель категории бедных стран с 
крупной задолженностью (БСКЗ) и в настоящее 
время они перешли в категорию развивающихся 
стран с более низким пороговым показателем. Не-
обходимо уделить внимание переходным условиям 
в этих странах, особенно в сфере облегчения бре-
мени задолженности. Поэтому мы призываем к реа-
лизации программы по их поддержке в качестве га-
рантии того, что достигнутые успехи не будут све-
дены на нет. 

 Торговля является важным фактором развития. 
К сожалению, правила международной торговли в 
настоящее время не направлены на поддержку ин-
тересов развивающихся стран. Временное прекра-
щение Дохинского раунда переговоров в июле 
2006 года стало неблагоприятным событием, кото-
рое омрачило перспективы развития многосторон-
ней системы торговли. 

 Несправедливая система торговли, в рамках 
которой вводятся штрафные санкции в отношении 
тех секторов, где страны на избирательной основе 
пользуются конкурентными преимуществами — та-
ких секторов, как сельскохозяйственная продукция 
и такие промышленные товары, как текстиль и оде-
жда, — лишает всех стимулов усилия по диверси-
фикации экспорта и созданию потенциала обраба-
тывающей промышленности. Поэтому не удиви-
тельно то, что, согласно данным Всемирного банка, 
доля Африки в объеме мировой торговли сократи-
лась с 3,5 процента в 1970 году до порядка 
1,4 процента в 2005 году. Следует отметить, что, 
если принимать во внимание только те сферы тор-
говли, которые не связаны с торговлей нефтью, то, 
к нашему большому сожалению, следует признать, 
что доля Африки в мировой торговле очень незна-
чительна. 

 НЕПАД является отражением решимости аф-
риканских лидеров возглавить процесс развития на 
континенте. Эту задачу невозможно решить силами 
лишь одних африканцев. Поэтому мы подчеркиваем 
необходимость согласованных усилий международ-
ного сообщества в интересах поддержки африкан-
ских лидеров в достижении целей, определенных в 
НЕПАД. 

 Что касается Десятилетия борьбы за сокраще-
ние масштабов заболеваемости малярией в разви-
вающихся странах, особенно в Африке, я хотел бы 
подчеркнуть тот факт, что малярия по-прежнему 
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несет угрозу для жизни почти половины населения 
нашей планеты. Это заболевание наиболее распро-
странено в Африке и по-прежнему является сдер-
живающим фактором для социально-экономичес-
кого развития во многих его областях.  

 Вместе с тем международное сообщество уде-
ляет все больше внимания борьбе с малярией и 
поддерживает эти усилия, тем самым вселяя надеж-
ду в тех, кто страдает от этого заболевания. Дос-
тигнут определенный прогресс в исследованиях, 
касающихся профилактики и лечения малярии, в 
результате чего стали использоваться долговечные 
противомоскитные сетки с инсектицидной пропит-
кой, ускоренное диагностическое тестирование и 
другие весьма эффективные методы. Растет также 
объем финансовых средств, выделяемых на борьбу 
с малярией на двустороннем и многостороннем 
уровнях, особенно через посредство Глобального 
фонда для борьбы со СПИДом, туберкулезом и ма-
лярией. Мы призываем наших партнеров в области 
развития продолжать прилагать усилия в этом на-
правлении. 

 Не менее важной является необходимость 
приложения совместных усилий на африканском 
континенте для обмена передовым опытом, в осо-
бенности в том, что касается механизмов преду-
преждения малярии. В Кении обеспечивается более 
оперативное достижение национальных целей в об-
ласти борьбы с малярией, что является результатом 
целенаправленной и обдуманной политики нашего 
правительства. 

 При поддержке наших партнеров мы недавно 
приступили к применению новой комбинированной 
терапии на базе артемизинина (КТА). В настоящее 
время КТА бесплатно предоставляется во всех го-
сударственных больницах и больницах, спонсируе-
мых религиозными организациями. Начинает при-
носить плоды деятельность по более масштабному 
распространению противомоскитных сеток с инсек-
тицидной пропиткой и осуществлению других про-
филактических мер. Результаты и воздействие такой 
работы будут еще более эффективные, если в Аф-
рике будут созданы предприятия по производству 
противомоскитных сеток и лекарств для лечения 
малярии. Мы считаем, что благодаря этому шагу 
будет облегчен доступ к этим средствам, снизится 
их стоимость и будет создан местный потенциал, 
необходимый для обеспечения самостоятельности и 
самодостаточности Африки. 

 Сейчас я перехожу к вопросу о причинах кон-
фликтов и содействии обеспечению прочного мира 
и устойчивого развития в Африке. Ни для кого не 
секрет, что на протяжении последних 20 лет наш 
континент сталкивается с разрушительными кон-
фликтами. Важным шагом к цели обеспечения 
прочного мира в Африке стало прекращение кон-
фликтов в Сьерра-Леоне, Либерии, Кот-д’Ивуаре, 
Бурунди, Демократической Республике Конго и в 
южной части Судана. Как отмечается в докладах 
Генерального секретаря и в Докладе о безопасно-
сти человека, в последние несколько десятков лет 
число конфликтов в мире сократилось на 
40 процентов. Тот факт, что число конфликтов со-
кращается в целом, особенно в Африке, вселяет 
большой оптимизм. 

 В силу негативной взаимосвязи между кон-
фликтами и развитием, капиталовложениями, ми-
ром и безопасностью и общим благополучием лю-
дей моя делегация призывает к принятию согласо-
ванных мер для урегулирования конфликтов и вос-
становления пострадавших стран. Это — один из 
путей породить надежду у народов этих стран. 

 Кроме того, Кения настоятельно призывает к 
более активному участию Африканского союза и 
системы Организации Объединенных Наций в про-
цессе наблюдения за конфликтами, их разрешения и 
в усилиях по восстановлению, в частности посред-
ством содействия политическому и техническому 
сотрудничеству между африканскими и субрегио-
нальными организациями этого континента. В этой 
связи важно укреплять возможности Африки по 
поддержанию мира и ее потенциал. 

 В декабре прошлого года в Кении проходила 
вторая встреча глав государств и правительств Ме-
ждународной конференции по району Великих 
озер, в ходе которой рассматривались вопросы ми-
ра, безопасности, демократии и развития в регионе. 
Целью Конференции была выработка рамок для со-
действия обеспечению мира, безопасности и разви-
тия в районе Великих озер и недопущение возоб-
новления насилия и конфликтов во всем регионе. 
Государства-участники подписали соглашение, ко-
торое в настоящее время находится в стадии осу-
ществления. Мы выражаем признательность нашим 
партнерам, особенно Группе друзей района Вели-
ких озер, за их важнейшую поддержку во время 
подготовки Конференции и в разрешении спорных 
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вопросов, в том числе за их готовность оказывать 
постоянную и последовательную помощь. 

 Мы надеемся, что в ходе этой и других кон-
кретных дискуссий по вопросу о потребностях Аф-
рики в области развития — в частности, на совеща-
нии высокого уровня по вопросу о потребностях 
развития Африки: ход выполнения различных обя-
зательств, проблемы и путь вперед, которое должно 
состояться в ходе шестьдесят третьей сессии Гене-
ральной Ассамблеи, — международное сообщество 
уделит более серьезное внимание этим вопросам и 
приложит усилия для поддержки африканского кон-
тинента в урегулировании его проблем в области 
развития, в социальной сфере и сфере безопасно-
сти. 

 И наконец, для того чтобы добиться включе-
ния вопроса о потребностях Африки в области раз-
вития в программы системы Организации Объеди-
ненных Наций и обеспечить уделение им неизмен-
ного внимания, моя делегация вновь обращается к 
Генеральному секретарю с просьбой назначить 
должностных лиц в Канцелярию Специального со-
ветника по Африке, что позволит укрепить ее над-
лежащим образом. 

 Г-н Матендже (Малави) (говорит по-англий-
ски): Прежде всего наша делегация присоединяется 
к заявлениям, сделанным представителями Паки-
стана и Бенина соответственно от имени Группы 77 
и Китая и Группы африканских государств. 

 Мы также благодарим Генерального секретаря 
за его всеобъемлющие и информативные доклады, а 
также за его конструктивную поддержку развития в 
Африке. 

 Нам всем известно, что главная цель Нового 
партнерства в интересах развития в Африке 
(НЕПАД) состоит в искоренении нищеты на основе 
комплексной и стратегической системы развития, 
нацеленной на выведение африканских стран — как 
каждой в отдельности, так и всех вместе взятых — 
на путь устойчивого роста и развития, что позволит 
остановить маргинализацию африканских стран в 
процессе глобализации. Хотя африканские страны и 
несут главную ответственность за свое собственное 
социально-экономическое развитие, они, для дос-
тижения экономического процветания в контексте 
согласованных на международном уровне целей, в 
том числе целей, сформулированных в Декларации 
тысячелетия (ЦРДТ), нуждаются в опоре на благо-

приятные и равноправные международные эконо-
мические условия. Нам хотелось бы немного рас-
сказать об усилиях, прилагаемых Малави для дос-
тижения ЦРДТ. 

 По оценкам, население Малави составляет 
около 12 миллионов человек, причем в среднем ка-
ждая семья состоит из 5,7 человек. Согласно тем же 
оценкам, в стране насчитывается 1,9 миллиона. се-
мей. Около 75 процентов населения проживает в 
сельских районах. Уровни смертности новорожден-
ных и детей оцениваются, соответственно, в 104 и 
189 на каждую 1000 живорождений. Одной из ве-
дущих причин смертности и заболеваемости, осо-
бенно среди беременных женщин и детей в возрасте 
до пяти лет, является малярия. 

 Для облегчения этой проблемы правительство 
разработало стратегический план борьбы с маляри-
ей на период 2005–2010 годов, отвечающий целям 
Программы по сокращению масштабов заболевае-
мости малярией. Это способствовало объединению 
усилий всех занимающихся оказанием услуг в об-
ласти здравоохранения партнеров, в том числе Все-
мирной организации здравоохранения, ЮНИСЕФ, 
Всемирного банка, министерства Соединенного Ко-
ролевства по вопросам международного развития, 
Агентства Соединенных Штатов по международно-
му развитию, Японского агентства по международ-
ному сотрудничеству, научно-исследовательских 
институтов и неправительственных организаций. 

 В рамках этого стратегического плана наша 
страна добилась целого ряда успехов в борьбе с ма-
лярией. До сих пор мы распространили среди семей 
около 5 миллионов пропитанных инсектицидами 
противокомариных сеток. Благодаря этому доля бе-
ременных женщин и детей в возрасте до пяти лет, 
спящих под пропитанными сетками, возросла с 
8 процентов в 2000 году до 20 процентов в 
2006 году. До конца текущего года Малави плани-
рует распространить при поддержке Глобального 
фонда борьбы со СПИДом, туберкулезом и маляри-
ей и выдвинутой президентом Бушем инициативы 
по борьбе с малярией еще 3 миллиона таких сеток. 
Однако величайшей стоящей перед малавийской 
системой здравоохранения проблемой остается не-
достаточность медицинского персонала. 

 В сельском хозяйстве Малави добивается зна-
чительного прогресса в деле обеспечения продо-
вольственной безопасности. Мы преисполнены ре-
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шимости вдвое сократить долю населения, стра-
дающего от крайней нищеты и голода, и к 2015 году 
улучшить состояние их питания. Ввиду того, что 
наша экономика является в основном аграрной, Ма-
лави состоит в числе тех стран, которые выделяют 
на сельское хозяйство и обеспечение продовольст-
венной безопасности наибольшие бюджетные ас-
сигнования, часть которых в последние два года 
расходуется на субсидирование гибридных семян и 
удобрений в целях увеличения производства продо-
вольственных товаров. В настоящее время Малави 
располагает продовольственным излишком, на 
1,4 млн. тонн превышающим наши национальные 
потребности. Часть излишней продукции экспорти-
руется в соседние страны южноафриканского ре-
гиона. 

 Хотя проблемы все еще сохраняются, опыт, 
накопленный Малави за последние годы в произ-
водстве продовольствия, может обеспечить полез-
ные уроки для достижения в Африке продовольст-
венной безопасности. Одним из таких уроков явля-
ется то, что африканским правительствам нужно 
принимать такие смелые решения, как субсидиро-
вание фермерских хозяйств до тех пор, пока целью 
остается искоренение крайней нищеты. По этой 
причине Малави будет продолжать проводить свою 
программу субсидирования до тех пор, пока мы не 
достигнем в стране приемлемого уровня продо-
вольственной безопасности. 

 Помимо сельскохозяйственного производства 
один из высших приоритетов в своей программе ус-
тойчивого развития Малави отдает развитию ин-
фраструктуры. В этой связи она представила на ут-
верждение НЕПАД два инфраструктурных проекта, 
нацеленных на повышение производительности и 
улучшение доступа к международной торговле. 

 Первым из них является проект создания мо-
замбикско-малавийской взаимосвязанной электро-
сети, предназначенной для расширения доступа к 
разнообразным, надежным и недорогостоящим ис-
точникам энергии и для расширения как для Мала-
ви, так и для Мозамбика возможностей извлекать 
для себя выгоду из двустороннего и регионального 
энергообмена в рамках Энергетического пула Юга 
Африки. Этот проект включает три компонента: 
во-первых, строительство линии электропередачи 
от малавийской электросети к мозамбикской элек-
тросети, за счет чего Малави будет подключена к 
сети Энергетического пула Юга Африки; во-вторых, 

наращивание потенциалов и технической поддерж-
ки для совершенствования и расширения торговли 
энергией; и, в-третьих, замену устаревшего обору-
дования. Благодаря этому проекту, получившему 
поддержку Всемирного банка, в Малави в снабже-
нии электроэнергией будут устранены те трудности, 
которые на протяжении многих лет препятствовали 
экономическому росту. 

 Второй проект заключается в прокладке вод-
ного пути по рекам Шире и Замбези, цель которого 
состоит в том, чтобы соединить с морем не имею-
щую к нему выхода Малави по протекающей на юге 
страны реке Шире и протекающей в Мозамбике ре-
ке Замбези — путь длиною в 238 км, являющийся 
кратчайшим к морю для импортного и экспортного 
торгового обмена Малави. Осуществление этого 
проекта позволит обеспечить увязку многотипных 
внутренних транспортных систем в южном и вос-
точном регионах Африки и за их пределами и будет 
способствовать конкурентоспособности стран этих 
регионов на мировом рынке. Осуществление этого 
проекта позволит также значительно снизить им-
портно-экспортные транспортные расходы. 

 Эти два проекта отвечают цели НЕПАД акти-
визировать устойчивый экономический рост за счет 
регионального экономического сотрудничества и 
интеграции. Они также соответствуют Алматинской 
программе действий в интересах развивающихся 
стран, не имеющих выхода к морю, и Брюссельской 
программе действий для наименее развитых стран, 
обе из которых нацелены на удовлетворение особых 
нужд развивающихся стран, не имеющих выхода к 
морю, и наименее развитых стран. Малави относит-
ся к обеим этим категориям. 

 Мы призываем международное сообщество 
через посредство НЕПАД поддержать эти инициа-
тивы, за реализацию которых Малави взялась в 
рамках этих двух инфраструктурных проектов, что-
бы способствовать результативности своего стрем-
ления добиться для своего народа процветания. Мы 
считаем, что международное сообщество обязано 
срочно обеспечить практический успех таких заме-
чательных инициатив, как создание электросети и 
водного пути. 

 Мы воздаем секретариату НЕПАД честь за 
проделываемую им работу и настоятельно призыва-
ем его активизировать свою пропагандистскую роль 
в отношении ЦРДТ, доступа к рынкам, реформы 
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официальной помощи в целях развития и утвер-
ждения африканскими правительствами принципов 
и приоритетов НЕПАД. 

 В заключение я хотел бы сказать, что Малави 
присоединилась к Африканскому механизму колле-
гиального обзора и находится в числе тех стран, ко-
торые делают взносы в Целевой фонд, созданный 
Программой развития Организации Объединенных 
Наций в поддержку функционирования этого меха-
низма. 

 Мы с нетерпением и надеждой ожидаем реше-
ния Генеральной Ассамблеи о созыве совещания 
высокого уровня по вопросам нужд африканского 
развития, просьба о чем содержится в резолю-
ции 61/229. 

 Мы также присоединяемся к тем, кто благода-
рил развитые страны за их помощь в реализации 
предпринимаемой НЕПАД инициативы по созда-
нию электронных школ. Малави считает информа-
ционные технологии одним из приоритетов в разви-
тии Африки. Надеемся, что эта инициатива в бли-
жайшее время получит распространение во всех 
африканских странах в целях преодоления «цифро-
вой пропасти» между Африкой и другими странами 
и создания для молодого поколения африканцев но-
вых экономических возможностей. 

 Г-н Лю Чжэньминь (Китай) (говорит по-ки-
тайски): Прежде всего китайская делегация хотела 
бы выразить свои соболезнования по случаю кон-
чины премьер-министра Мьянмы. 

 Китайская делегация полностью одобряет за-
явление, сделанное представителем Пакистана от 
имени Группы 77 и Китая. 

 Мы благодарим Генерального секретаря за его 
пятый сводный доклад (А/62/203) о Новом партнер-
стве в интересах развития Африки (НЕПАД) и его 
доклад о причинах конфликтов и содействии обес-
печению прочного мира и устойчивого развития в 
Африке (А/62/204). Мы поддерживаем содержащие-
ся в них выводы и рекомендации. 

 С тех пор как начало действовать НЕПАД, аф-
риканские страны прилагают огромные усилия для 
его осуществления. В последние годы в экономике 
африканских стран сохраняются здоровые темпы 
роста, что создает условия для ликвидации нищеты 
и для достижения устойчивого развития. Однако, 
как отмечено в докладе Генерального секретаря, 

большинство африканских стран все еще отстают 
от графика достижения большинства из сформули-
рованных в Декларации тысячелетия целей разви-
тия (ЦРДТ). 

 Что касается осуществления НЕПАД в про-
шедшем году и доклада на тему развития, то Китай 
хотел бы подчеркнуть следующее. 

 Во-первых, африканские страны должны иг-
рать ведущую роль в осуществлении НЕПАД. Не-
обходимо принимать многосторонние меры для 
устранения большого разрыва между уровнем меж-
дународной поддержки и практическими потребно-
стями Африки. Мы должны принимать меры по 
всем фронтам. 

 Международное сообщество — и в частности 
развитые страны — должно выполнить обязатель-
ства, увеличить объемы помощи, открыть рынки, 
списать долги и уменьшить число условий, которы-
ми сопровождается предоставление помощи. Пока 
же следует гарантировать предоставление помощи в 
приоритетных областях, обусловленных практиче-
скими потребностями африканских стран, и повы-
сить качество такой помощи. Кроме того, африкан-
ским странам необходимо помогать в укреплении 
потенциала в области развития, с тем чтобы расши-
рить их возможности по привлечению прямых ино-
странных инвестиций (ПИИ) и по мобилизации 
собственных средств. 

 Во-вторых, пристальное внимание к НЕПАД 
помогает африканским странам получать выгоды от 
экономической глобализации. В связи с этим стра-
нам следует предпринимать совместные усилия для 
скорейшего завершения Дохинского раунда перего-
воров. Ведущим развитым странам следует резко 
сократить свои сельскохозяйственные субсидии в 
целях содействия экспорту конкурентоспособных 
африканских товаров. Необходимо на деле выпол-
нять обязательства по оказанию помощи в торговле, 
с тем чтобы африканские страны расширяли свои 
возможности по участию в международной торгов-
ле. 

 В-третьих, следует еще больше укреплять со-
трудничество Юг-Юг. Сотрудничество по линии 
Юг-Юг имеет огромный потенциал как полезное 
дополнение к сотрудничеству Север-Юг. Как кон-
тинент с наибольшим числом развивающихся стран 
Африка должна играть более значительную роль в 
сотрудничестве Юг-Юг. 
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 Китай и африканские страны в течение деся-
тилетий относятся друг к другу со всей искренно-
стью, поддерживают друг друга и достигают заме-
чательных результатов в рамках сотрудничества 
Юг-Юг на основе равенства и взаимной выгоды. 
Китай активно поддерживает осуществление 
НЕПАД африканскими странами. Форум сотрудни-
чества «Китай-Африка» (ФСКА), созданный в 
2000 году, не только преследует те же цели, что и 
НЕПАД, — содействовать взаимовыгодному со-
трудничеству и общему развитию, но и работает в 
тех же самых приоритетных областях. 

 На проходившем в прошлом году в Пекине 
саммите ФСКА президент Ху Цзиньтао объявил от 
имени китайского правительства о восьми страте-
гических мерах, направленных на укрепление прак-
тического сотрудничества между Китаем и Африкой 
и на поддержку развития африканских стран. Эти 
меры включают в себя усиление помощи Африке за 
счет предоставления займов и кредитов для приоб-
ретения экспортных товаров на предпочтительных 
условиях, создание фонда развития «Китай-
Африка», помощь в строительстве конференцион-
ного центра для Африканского союза, списание 
долгов некоторых африканских стран, предоставле-
ние свободного, бестарифного доступа товарам из 
некоторых африканских стран, создание зон эконо-
мического и торгового сотрудничества и укрепле-
ние сотрудничества между Китаем и Африкой в та-
ких областях, как развитие людских ресурсов, сель-
ское хозяйство, здравоохранение и образование.  

 Параллельно с проходящими в ходе этой сес-
сии общими прениями Генеральной Ассамблеи со-
стоялся и первый политический диалог между ми-
нистром иностранных дел Китая и десятками его 
африканских коллег, по итогам которого было при-
нято заявление. Эта встреча имела потрясающий 
успех; в ходе ее министры иностранных дел обме-
нялись взглядами относительно осуществления 
достигнутых на Пекинском саммите соглашений. 
Китай будет и впредь укреплять сотрудничество с 
африканскими странами на основе искренности и 
дружбы, равноправных консультаций, эффективно-
сти, прагматизма, взаимной выгоды и общего блага.  

 Организация Объединенных Наций несет важ-
ную ответственность за поддержание международ-
ного мира и безопасности. Для успешного выпол-
нения этой благородной миссии она нуждается в 
доверии и поддержке своих государств-членов, в 

помощи и сотрудничестве региональных и субре-
гиональных организаций и в неустанных усилиях 
по поиску новаторских и творческих методов. 

 Китай считает, что превентивной дипломатии 
следует уделять приоритетное внимание при устра-
нении причин конфликтов и содействии прочному 
миру и устойчивому развитию в Африке. История 
свидетельствует о том, что предотвращение кризи-
сов и конфликтов работает гораздо эффективнее, 
чем принимаемые впоследствии меры по исправле-
нию ситуации. За последние пять лет Организация 
Объединенных Наций потратила более 18 млрд. 
долл. США на поддержание мира. Эффективная 
профилактика не только значительно снизит расхо-
ды на миростроительство, но и избавит большое 
число людей от бедствий войны. 

 Для предотвращения и урегулирования кон-
фликтов в Африке необходимо выявить их причи-
ны. Причина большинства вооруженных конфлик-
тов на африканском континенте коренятся в нищете 
и отсталости. Лишь через надлежащее устранение 
коренных причин конфликтов, и особенно решение 
проблемы развития, мы сможем овладеть инициа-
тивой в деле предотвращения конфликтов и повы-
сить эффективность деятельности Организации 
Объединенных Наций по поддержанию мира. 

 Мы также считаем, что следует решительно 
укреплять координацию и сотрудничество между 
Организацией Объединенных Наций и региональ-
ными организациями. Африканский союз, исполь-
зуя свой опыт в деле предотвращения и урегулиро-
вания африканских конфликтов, в последние годы 
играет все более важную роль в реагировании, от 
имени международного сообщества, на конфликты 
в Африке. 

 С одной стороны, Организации Объединенных 
Наций следует активизировать свое сотрудничество 
с Советом мира и безопасности Африканского сою-
за, для того чтобы в полной мере использовать его 
механизм раннего предупреждения и миротворче-
ский потенциал Африки. С другой стороны, она 
должна оказывать Африканскому союзу разнооб-
разную помощь в плане укрепления его потенциала. 

 Несмотря на большое расстояние, разделяю-
щее нас, Китай и Африка традиционно поддержи-
вают дружеские отношения. Китай рассматривает 
Африку в качестве важного участника наших со-
вместных усилий по поддержанию международного 
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мира и достижения общего развития. Мы высоко 
оцениваем результаты, достигнутые африканскими 
странами в решении их проблем за счет совместных 
усилий и при поддержке международного сообще-
ства. Мы будем и впредь сотрудничать с африкан-
скими странами, поддерживая их стремление к дос-
тижению более значимых результатов в плане поли-
тической безопасности и развития. Китай будет 
также прилагать усилия в этом процессе. 

 Г-н Чхо Хюн (Республика Корея) (говорит 
по-английски): От имени нашей делегации я благо-
дарю Генерального секретаря за его глубокий док-
лад (А/62/203) о прогрессе в осуществлении Нового 
партнерства в интересах развития Африки 
(НЕПАД). Это дает нам хорошую возможность оце-
нить те достижения, которых африканские государ-
ства уже смогли добиться, обсудить, в каком на-
правлении им следует направить процесс собствен-
ного развития, и решить, что другие страны могут 
сделать для того, чтобы помочь им достичь целей, 
согласованных на международном уровне, включая 
цели в области развития, закрепленные в Деклара-
ции тысячелетия (ЦРДТ). 

 Оценивая результаты, которых мы смогли до-
биться, пройдя половину пути до 2015 года, мы мо-
жем отметить, что в достижении ЦРДТ был достиг-
нут значительный прогресс. Однако, как говорится 
в докладе Генерального секретаря, этот прогресс 
оказался медленным и неравномерным. К сожале-
нию, большинство африканских стран еще не вста-
ли на путь, ведущий к достижению большей части 
ЦРДТ. Всем нам очевидно, что ЦРДТ не будут окон-
чательно достигнуты, если африканские государст-
ва не решат стоящих перед ними задач.  

 Наша делегация полагает, что для ускорения 
роста и развития в Африке требуются как совмест-
ные усилия самих африканских стран, так и между-
народная помощь. НЕПАД как коллективный план 
и механизм стратегического развития Африки пред-
ставляет собой воплощение стремления всех афри-
канцев к развитию. Наша делегация воздает долж-
ное энергичным усилиям африканских стран, на-
правленным на осуществление этого Партнерства. 
Мы удовлетворены тем прогрессом, которого уда-
лось добиться в таких областях, как инфраструкту-
ра, сельское хозяйство, здравоохранение, образова-
ние, информационные и коммуникационные техно-
логии, а также в других важных областях, отмечен-
ных в докладе Генерального секретаря.  

 При этом международное сообщество оказы-
вает НЕПАД поддержку в рамках ряда реализуемых 
им международных программ и инициатив. Кроме 
того, система Организации Объединенных Наций 
неизменно выступает в качестве одного из столпов 
международной поддержки, оказываемой НЕПАД. 
Наша делегация особенно тепло приветствует и 
поддерживает созданную по инициативе Генераль-
ного секретаря Руководящую группу по вопросу о 
достижении в Африке целей в области развития, 
сформулированных в Декларации тысячелетия, ко-
торая станет основным инструментом Организации 
Объединенных Наций по оказанию помощи Африке 
в достижении развития.  

 Наша делегация считает, что Африканский ме-
ханизм коллегиального обзора играет полезную 
роль в налаживании взаимной подотчетности при 
обеспечении благого экономического, политическо-
го и корпоративного управления, а также соблюде-
ния прав человека. Поэтому, несмотря на медлен-
ный ход этого процесса, у нас не может не вызвать 
удовлетворение тот факт, что по состоянию на июнь 
этого года членами Механизма коллегиального об-
зора стали 26 стран, на которые приходится 75 про-
центов от общего населения Африки. Надеемся на 
ускорение процесса присоединения новых членов к 
этому Механизму, что позволит НЕПАД повысить 
собственную эффективность за счет более слажен-
ной совместной деятельности. 

 Отмечая вселяющий надежду прогресс в деле 
снижения долгового бремени, мы не можем не при-
знать необходимость более своевременного предос-
тавления Африке полноценной помощи в целях раз-
вития. Как говорится в корейской инициативе по 
развитию Африки, Республика Корея ведет плано-
мерную работу, направленную на значительное уве-
личение объема оказываемой Африке помощи в це-
лях развития к 2008 году.  

 При этом благодаря урокам, вынесенным из 
истории нашего собственного развития, мы уделяем 
внимание не только увеличению объема предостав-
ляемой нами помощи, но и эффективному обмену 
опытом с африканскими странами. Корейско-
африканский форум, который начал свою работу в 
ноябре прошлого года в качестве регулярного кон-
сультационного канала, дает нам хорошую возмож-
ность для обмена опытом.  
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 Мы также выступаем в поддержку идеи об от-
ветственности Африки за свое собственное разви-
тие и в этих целях готовы к сотрудничеству с таки-
ми африканскими региональными организациями, 
как Африканский союз и НЕПАД. Мы намерены 
теснейшим образом сотрудничать с международ-
ными учреждениями и другими донорами в целях 
повышения эффективности предоставляемой по-
мощи. 

 Торговля уже давно признается в качестве 
двигателя развития. В связи с этим мы всецело под-
держиваем скорейшее возобновление переговоров в 
рамках Дохинского раунда развития Всемирной 
торговой (ВТО) и надеемся на их результативное 
завершение. Правительство нашей страны также 
выступает в поддержку такой инициативы как «По-
мощь в интересах торговли», в особенности в от-
ношении Африки, где расположены почти две трети 
всех наименее развитых стран мира. По этой при-
чине Республика Корея расширяет беспошлинный и 
свободный от квот доступ на свои рынки для наи-
менее развитых стран. Мы также планируем увели-
чить наш вклад в работу Комплексной платформы 
для оказания технической помощи в вопросах тор-
говли наименее развитым странам и расширить об-
разовательные программы по ознакомлению с пра-
вилами и требованиями ВТО. 

 Если цифровой разрыв и дальше продолжит 
расширяться, то он может превратиться в серьезное 
препятствие, которое лишит развивающиеся страны 
возможности участия в системе международных 
деловых отношений, которая во все большей степе-
ни зависит от информационных и коммуникацион-
ных технологий. В соответствии с корейской ини-
циативой по развитию Африки Республика Корея 
намерена сотрудничать с африканскими партнера-
ми, с тем чтобы устранить цифровой разрыв путем 
обмена технологиями и ноу-хау. 

 В этом контексте я хотел бы обратить внима-
ние на важность сотрудничества по линии Юг-Юг и 
трехстороннего сотрудничества для усиления парт-
нерских отношений Севера и Юга. В связи с этим 
наша делегация поддерживает усилия африканских 
стран, направленные на активизацию и углубление 
сотрудничества по линии Юг-Юг, а также трехсто-
роннего сотрудничества в целях обеспечения роста 
и развития в этом регионе. 

 Прочный мир и стабильность являются неотъ-
емлемыми условиями устойчивого развития. Мы с 
удовлетворением отмечаем тот значительный про-
гресс, которого в последнее время удалось добиться 
в деле обеспечения мира и стабильности в Африке. 
Наша делегация полностью поддерживает достиже-
ние такой цели, как избавление Африки от кон-
фликтов к 2010 году. Республика Корея продолжит 
содействовать деятельности по постконфликтному 
восстановлению, осуществляемой в рамках Органи-
зации Объединенных Наций и на основе других 
форм международного сотрудничества. 

 Мы также приветствуем инициативу Органи-
зации Объединенных Наций по искоренению эпи-
демических заболеваний, включая малярию и 
ВИЧ/СПИД. Эпидемические заболевания уносит 
слишком много жизней африканцев, в особенности 
среди подрастающего поколения. А ведь молодое 
поколение — это будущее Африки. Помимо того, 
что эти болезни уносят огромное число жизней, они 
подрывают усилия по развитию. Республика Корея 
решительно поддержит усилия международного со-
общества, направленные на искоренение этих эпи-
демических болезней в Африке.  

 В своем докладе Генеральный секретарь ука-
зывает, что развития в Африке невозможно добить-
ся за счет усилий какой-либо одной стороны. Для 
этого потребуется объединить воедино усилия аф-
риканских стран, международного сообщества и 
Организации Объединенных Наций. Республика 
Корея совместно с другими партнерами в области 
развития готова помочь африканским странам до-
биться ускорения роста и достижения ЦРДТ. 

 Г-н Кармон (Израиль) (говорит по-англи-
йски): Позвольте мне поблагодарить г-на Срджяна 
Керима за умелое руководство работой Генеральной 
Ассамблеи и созыв этих важных объединенных 
прений. 

 Израиль приветствует пятый сводный доклад 
Генерального секретаря (А/62/203) о прогрессе в 
осуществлении и международной поддержке Ново-
го партнерства в интересах развития Африки 
(НЕПАД). В этом докладе рассматриваются пред-
принятые международным сообществом шаги по 
оказанию содействия африканским странам в дос-
тижении целей в области развития, закрепленных в 
Декларации тысячелетия (ЦРДТ), и выполнении 
проектов и программ НЕПАД. 
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 Израиль хотел бы подтвердить свою реши-
тельную поддержку осуществляемых Африканским 
союзом инициатив и принципов в области развития. 
Это партнерство, возглавляемое, направляемое и 
руководимое Африканским союзом, является крас-
норечивым примером эффективности региональной 
инициативы и сотрудничества. Уравновешивая 
принципы ответственности, солидарности и парт-
нерства, НЕПАД повышает вероятность достиже-
ния прогресса и процветания на африканском кон-
тиненте. 

 В этой связи мы приветствуем присоединение 
к Африканскому механизму коллегиального обзора 
26 африканских стран, поскольку оно отражает их 
подлинное стремление к осуществлению целей 
НЕПАД — обеспечению благого управления, демо-
кратии, мира и безопасности, а также соблюдению 
прав человека и эффективному регулированию эко-
номики. В этих государствах в общей сложности 
проживает 75 процентов населения всего континен-
та. Израиль призывает страны, которые еще не сде-
лали этого, рассмотреть возможность скорейшего 
присоединения к этому Механизму. Также необхо-
димо всемерно содействовать полной мобилизации 
африканских ресурсов, ибо от этого непосредствен-
но зависит успешное осуществление НЕПАД. 

 Израиль также приветствует приверженность 
Организации Объединенных Наций делу укрепле-
ния сотрудничества и координации между ее струк-
турными подразделениями в целях обеспечения не-
обходимой поддержки эффективному осуществле-
нию НЕПАД и одобряет рекомендации, содержа-
щиеся в докладе Генерального секретаря. 

 Израиль всегда рассматривал развитие отно-
шений с Африкой в качестве своей первоочередной 
задачи. Начиная с конца 50-х годов, когда он сам 
еще был развивающейся страной, Израиль стремил-
ся к налаживанию партнерских отношений в облас-
ти развития с новыми независимыми государствами 
Африки к югу от Сахары. В начале этого года в 
День Африки Израиль отметил 50-летнюю годов-
щину своих отношений с африканскими странами 
проведением специальной церемонии, цель которой 
состояла в подтверждении и поощрении развития 
израильско-африканских отношений с уделением 
особого внимания формированию партнерских от-
ношений в целях развития. 

 Опираясь на давний опыт сотрудничества и 
неизменную традицию дружбы и солидарности со 
странами Африки, Израиль делится своим опытом и 
специальными знаниями, оказывая содействие 
НЕПАД и предоставляя помощь африканским госу-
дарствам в рамках МАШАВ — Центра междуна-
родного сотрудничества министерства иностранных 
дел. Такого рода обмен осуществляется посредст-
вом передачи «ноу-хау» в таких областях, как сель-
ское хозяйство, продовольственная безопасность, 
расширение прав и возможностей женщин, образо-
вание и здравоохранение, как в двустороннем по-
рядке, так и с участием фондов и программ разви-
тия Организации Объединенных Наций. 

 Об успехе мероприятий, осуществляемых в 
рамках МАШАВ свидетельствует тот факт, что в 
прошлом году 568 стажеров из 33 стран Африки 
прослушали 112 различных учебных курсов в Из-
раиле по таким темам, как сельское хозяйство, раз-
витие общин, образование, медицина и здравоохра-
нение, наука и техника, малые предприятия. Еще 
688 африканских стажеров участвовали в безвыезд-
ных курсах в 13 африканских государствах. Изра-
иль также командировал 20 экспертов для кратко-
срочного и долгосрочного консультирования в 
9 различных странах африканского континента. 

 Помимо программ двухсторонней помощи и 
обучения Израиль активно поддерживает различные 
международные инициативы, включая программы 
Международной ассоциации развития Всемирного 
банка и программу по сокращению задолженности, 
осуществляемую в рамках Инициативы в отноше-
нии долга бедных стран с крупной задолженностью. 
Израиль уже списал долги ряда африканских стран 
и продолжит рассмотрение вопроса о сокращении 
задолженности некоторых других государств, на-
сколько позволит бюджет. 

 Пандемия малярии в Африке, которая, по 
имеющейся статистике, ежедневно уносит жизни 
3000 младенцев и детей, — это трагедия беспреце-
дентных масштабов. В то же время малярия — за-
болевание излечимое, и поэтому ключ к победе над 
ней лежит в укреплении медицинской инфраструк-
туры и системы здравоохранения в Африке. Изра-
иль делает все от него зависящее, чтобы способст-
вовать этому, в частности за счет подготовки меди-
цинских кадров на случай эпидемиологических 
кризисов. 
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 В целях решения проблемы ВИЧ в Африке в 
Израиле были организованы специально разрабо-
танные курсы для местного медицинского персона-
ла, которые прослушали более 27 африканских док-
торов и медсестер. В состав групп медицинских ра-
ботников входили соцработники и посредники, ра-
ботающие в сфере культуры, которые нередко обес-
печивают уход и следят за тем, чтобы больные со-
блюдали режим, предписанный для медикаментоз-
ного лечения. Учебная программа включает такие 
вопросы, как устойчивость к ВИЧ-препаратам и за-
болевание детей СПИДом; в рамках группы под-
держивается строгая вертикаль подотчетности. 

 Что касается здравоохранения, Израиль пред-
лагает воплотить в жизнь концепцию общинных 
поликлиник на основе израильской модели, извест-
ной под названием «Типат Халав», что в переводе 
буквально означает «капля молока». В Израиле та-
кие поликлиники содействовали снижению показа-
теля детской смертности, материнской заболевае-
мости и смертности, и доказали свою эффектив-
ность в качестве инструмента просвещения в во-
просах здоровья матери и ребенка. Эта программа 
имеет широкую сферу применения и может воспро-
изводиться в других странах. В рамках только что 
упомянутого мной проекта в Гане уже создан центр 
дородовых медицинских услуг и чрезвычайной по-
мощи. 

 Израиль также командирует специалистов по 
профилактике слепоты и лечению глазных болезней 
в африканские страны-партнеры, имеющие ограни-
ченные возможности по лечению этого вида заболе-
ваний. В состав таких миссий входят по два или три 
израильских офтальмолога, которые работают в ме-
стных больницах или клиниках. Командируемые 
группы израильских врачей при содействии мест-
ных сотрудников делают сотни хирургических опе-
раций, возвращая зрение множеству больных. Из-
раильские офтальмологи также готовят местных 
специалистов, а правительство Израиля безвоз-
мездно предоставляет офтальмологическое обору-
дование и материалы. 

 Как уже отмечалось, нами пройдена половина 
пути в направлении намеченного на 2015 год дос-
тижения целей в области развития, сформулирован-
ных в Декларации тысячелетия (ЦРДТ), однако су-
ровая реальность состоит в том, что большинство 
стран Африки далеки от достижения множества, 
если не всех, этих целей. Принятие программы 

НЕПАД, в основе которой лежат эти цели, свиде-
тельствует о том, что страны Африки отводят им 
центральное место в своей повестке дня в области 
развития. 

 Поскольку достижение ЦРДТ тесно связано с 
передачей технологии и техническим сотрудниче-
ством, Израиль увеличивает свой вклад в области 
развития и намерен и впредь прилагать все усилия в 
этих целях, как он делал это на протяжении по-
следних четырех десятилетий. В настоящее время 
Израиль создает новые и новаторские формы парт-
нерства и укрепляет свои отношения с государства-
ми-членами и действующими в этих областях фон-
дами и программами Организации Объединенных 
Наций. 

 Израиль принадлежит к группе государств-
единомышленников, которые, со своей стороны, 
изучают пути налаживания сотрудничества для 
осуществления инициатив, содействующих переда-
че технологий в целях обеспечения устойчивого 
развития в таких областях, как сельское хозяйство, 
водоснабжение, возобновляемые источники энергии 
и природные ресурсы. В этой связи мы надеемся, 
что в ходе этой сессии Второй комитет примет ре-
золюцию о распространении сельскохозяйственных 
технологий в целях обеспечения развития. 

 Хотя некоторым размер нашей помощи может 
показаться довольно скромным, нельзя забывать о 
том, что Израиль — это страна с населением, чис-
ленность которого едва достигает 7 миллионов че-
ловек, и при этом он несет на себе тяжкое бремя 
финансовых расходов ради защиты собственного 
существования, и в расчете на душу населения 
вклад Израиля в будущее Африки — один из самых 
значительных в мире. Опираясь на прочные узы 
дружбы, мы привержены сотрудничеству с афри-
канскими странами в деле наращивания динамики 
НЕПАД и достижения заявленных в его рамках це-
лей. 

 Мы поступаем так, исходя из убеждения, что 
трудности Африки — это наша общая ответствен-
ность, а также исходя из наших нравственных тра-
диций и еврейской этики. Мы поступаем так пото-
му, что верим в потенциал Африки и ее народа, ве-
рим в важность развития партнерских и добросо-
седских отношений. Мы поступаем так потому, что 
привыкли выполнять свои обязательства. 
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 Г-жа Вьотти (Бразилия) (говорит по-англий-
ски): Это своевременное заседание предоставляет 
государствам-членам возможность сосредоточить 
внимание на вопросах, имеющих отношение не 
только к Африке, но и ко всему международному 
сообществу.  

 Интересы и нужды Африки чрезвычайно важ-
ны для нашей Организации, и подходить к ним сле-
дует с учетом этой важности. Новое партнерство в 
интересах развития Африки (НЕПАД) — это часть 
наших коллективных усилий реагировать на эти 
нужды и интересы. Мы убеждены, что оно помогает 
преодолеть годы социальной и экономической 
борьбы, сводившей на нет надежды на лучшую 
жизнь для всего  континента. 

 Приверженность международного сообщества 
к оказанию содействия Африке и НЕПАД непосред-
ственно связана с выполнением тех обязательств, 
которые взяли на себя доноры на международных 
саммитах и конференциях. Мы вновь подчеркиваем, 
что необходимо предпринять все усилия к тому, 
чтобы выполнить связанные с НЕПАД обязательст-
ва, взятые в соответствии с двусторонними и мно-
госторонними договоренностям. 

 Наши успехи будут оцениваться не по количе-
ству и не по масштабу взятых обязательств. Они бу-
дут измеряться по той фактической поддержке, ко-
торую мы окажем правительствам и сообществам 
африканских стран в их стремлении преодолеть 
препятствия на пути к миру и развитию. 

 При оказании такой поддержки через НЕПАД, 
равно как через другие механизмы, нам следует 
придерживаться основополагающей концепции, ко-
торую надлежит применять в конкретных случаях: 
мы стремимся не просто к партнерству в интересах 
Африки, а к тому, чтобы стать партнерами Африки. 
Именно в свете этой концепции развивается боль-
шая часть сотрудничества Бразилии с африкански-
ми странами в таких областях, как здравоохране-
ние, образование, сельское хозяйство, наука и тех-
ника и энергетика. 

 В рамках проектов по борьбе с ВИЧ/СПИДом 
Бразилия передает в дар пяти странам лекарствен-
ные препараты, спасающие жизнь людей, и плани-
рует охватить этой помощью другие государства. 
Что еще важнее, мы отвечаем за интеграцию и ко-
ординацию целой сети международного техниче-
ского сотрудничества, призванной облегчить пере-

дачу технологий производства антиретровирусных 
препаратов в Африке. 

 За последние пять лет в рамках программ, 
предназначенных для студентов и аспирантов, око-
ло 3000 студентов из 18 африканских государств 
прошли обучение в университетах Бразилии. Помо-
гая формировать высококвалифицированных спе-
циалистов, мы надеемся тем самым внести вклад в 
долгосрочное и устойчивое социально-
экономическое развитие Африки. 

 Мы открыли в Гане первое зарубежное пред-
ставительство исследовательской корпорации 
“EMBRAPA”, сыгравшей лидирующую роль в Бра-
зильской сельскохозяйственной революции послед-
них десятилетий. Бразилия и ее африканские парт-
неры продолжат работу над проектами, плоды кото-
рых очень важны для многих стран региона — к 
примеру, по тропическим фруктам, хлопку, рису, 
орехам кешью и маниоке. Мы надеемся, что опыт, 
накопленный Бразилией, будет использован при 
восстановлении, расширении и укреплении этой 
жизненно важной для многих стран континента от-
расли экономики. 

 В смежной области Бразилия предлагает со-
трудничество в производстве чистых и возобнов-
ляемых источников энергии: этанола и биодизеля. 
Почва и климат во многих частях Африки пригодны 
для производства этих видов топлива. Экономиче-
ский и социальный потенциал такого сотрудничест-
ва огромен и чрезвычайно положителен.  

 Таковы некоторые из инициатив, разработан-
ных Бразилией совместно с правительствами афри-
канских стран. Но для партнерства с Африкой этого 
не достаточно. Чтобы лучше приспособить между-
народную систему к интересам и нуждам Африки, 
требуются серьезные и непрерывные усилия.  

 Успешное завершение раунда переговоров по 
ВТО в Дохе; усиление таких организаций, как Эко-
номический и Социальный Совет; существенная 
реформа Совета Безопасности и активизация рабо-
ты Генеральной Ассамблеи — вот вопросы, над ко-
торыми Бразилия уже работает совместно с афри-
канскими странами. Мы готовы углублять сотруд-
ничество по этим чрезвычайно важным направле-
ниям. Успех этих усилий поможет создать безопас-
ную и надежную основу для развития и мира в Аф-
рике и, таким образом, пойдет на пользу всему ме-
ждународному сообществу.  
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 Устойчивая поддержка и более эффективное 
реагирование на возникающие проблемы на между-
народном уровне — вот два ключевых элемента, о 
которых говорится в послании президента Лулы ли-
дерам африканских государств, озвученном в ходе 
официального визита по странам континента, кото-
рый, по случайному совпадению, завершился сего-
дня. Мне было поручено передать это послание в 
ходе общения с делегациями государств-членов, 
представляющих как африканские, так и не афри-
канские страны. И, что еще более важно, Бразилия 
будет стремиться претворить это послание в жизнь, 
используя в этих целях все связанные с Африкой 
инициативы Организации Объединенных Наций. 
Моя делегация убеждена, что Ассамблея прислуша-
ется к этому призыву. 

 Г-н Абдулатиф (Ливийская Арабская Джама-
хирия) (говорит по-арабски): Прежде всего, моя 
делегация хотела бы присоединиться к заявлению, 
сделанному представителем Бенина от имени Груп-
пы африканских государств, и представителем Па-
кистана от имени Группы 77 и Китая. 

 Я хотел бы выразить свою признательность 
Генеральному секретарю за подготовку докладов по 
Новому партнерству в интересах развития Африки 
(НЕПАД) (A/62/203) и о причинах конфликтов и со-
действии обеспечению прочного мира и устойчиво-
го развития в Африке (A/62/204). 

 Как известно Ассамблее, африканский конти-
нент больше, чем какой бы то ни было, страдает от 
войн, конфликтов, бедности, отсталости, неграмот-
ности, недоедания и распространения инфекцион-
ных болезней, таких, как СПИД, малярия и тубер-
кулез. Они угрожают жизни миллионов жителей 
континента, богатства и ресурсы которого не ис-
пользуются.  

 Основные проблемы, препятствующие разви-
тию в Африке, могут быть решены благодаря осу-
ществлению истинного международного партнерст-
ва в целях развития путем выполнения междуна-
родным сообществом своих обязательств посредст-
вом призыва к развитым странам поддержать разви-
тие Африки, сформулировав конкретные програм-
мы действий, нацеленные на достижение целей в 
области развития, содержащихся в Декларации ты-
сячелетия. 

 Аналогичным образом, африканским странам 
следует продолжать усилия по эффективному осу-

ществлению различных проектов и программ, отно-
сящихся к категории Нового партнерства. Моя 
страна убеждена, что достижения в области списа-
ния задолженности должны сопровождаться более 
активными усилиями по достижению для Африки 
показателей официальной помощи в целях разви-
тия, равно как поддержкой африканских экономи-
ческих структур, экспорта и облегчением доступа 
экспортируемых товаров на международные рынки, 
что позволит континенту участвовать в междуна-
родной торговле. 

 На данный момент из-за нехватки денежных 
средств, отсутствия опыта, несовершенства систем 
здравоохранения и низкого качества товаров, объем 
помощи, выделяемой на борьбу с малярией, не дос-
тигает поставленных целей. Уровень международ-
ной поддержки также оказался недостаточным для 
того, чтобы Партнерство в целях устойчивого раз-
вития Африки стало надежным и эффективным. 

 Моя страна вновь подчеркивает, что целью 
нашего сотрудничества должна быть интеграция 
НЕПАД в структуру и институты Африканского 
союза, что позволит объединить усилия и избежать 
их дублирования. Укрепление сотрудничества меж-
ду Союзом и Организацией Объединенных Наций 
имеет первостепенное значение, потому что благо-
даря ему континент сможет использовать опыт Ор-
ганизации Объединенных Наций в области поддер-
жания мира и достижения стабильности, тем самым 
посвятив себя делу устойчивого развития и мира.  

 Г-н Крисчена (Гана) (говорит по-английски): 
Я хотел бы присоединиться к предыдущим орато-
рам и поблагодарить Генерального секретаря за его 
обстоятельные доклады по рассматриваемым во-
просам. 

 Мы поддерживаем заявления, с которыми вы-
ступили Бенин и Пакистан от имени Группы афри-
канских государств и Группы 77 и Китая соответст-
венно. 

 Новое партнерство в интересах развития Аф-
рики (НЕПАД) было учреждено лидерами африкан-
ских государств в качестве общей стратегии в об-
ласти развития для решения множества проблем, 
стоящих перед этим континентом и населяющими 
его народами. Лидеры африканских государств при-
знали, что усугубляющаяся нищета, экономическая 
отсталость и продолжающаяся маргинализация тре-
буют нового радикального вмешательства под руко-
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водством самих африканцев. Таким образом, 
НЕПАД был создан в качестве основы для решения 
данных проблем и борьбы за обновление Африки. 

 Гана и Африка в целом располагают достаточ-
ными доказательствами того, что международное 
сообщество является надежным партнером в усили-
ях по содействию развитию нашего континента. 
Многочисленные меры, принятые при поддержке 
наших партнеров по развитию и международного 
сообщества в целом, отражают их приверженность 
делу содействия африканским странам в достиже-
нии целей в области развития, сформулированных в 
Декларации тысячелетия (ЦРДТ). 

 Данные свидетельствуют о том, что уровень 
бедности в некоторых странах в целом снизился по-
сле 1990 года и был достигнут прогресс по другим 
аспектам развития человеческого потенциала, та-
ким как доступ к образованию и снижение уровня 
детской смертности. Тем не менее очевидно, что 
позитивные изменения происходят достаточно мед-
ленно и неравномерно и во многих случаях не отве-
чают данным обещаниям. Многим африканским 
странам все еще не удалось справиться с задачей 
сокращения масштабов бедности и голода. Даже в 
тех странах, которые добились существенных 
улучшений, по-прежнему есть группы населения, 
живущие в условиях крайней нищеты. 

 Помимо наглядной приверженности африкан-
ских стран идеалам, заложенным в НЕПАД, есть 
четкие свидетельства того, что многие страны пре-
исполнены решимости взять в свои руки решение 
проблем развития. Тем не менее нельзя умалять не-
обходимость надежного глобального партнерства в 
поддержку развития Африки, поскольку насущные 
проблемы африканских стран невозможно решить 
лишь национальными или региональными усилия-
ми. Такие вопросы, как внешний долг, изменение 
климата, глобальная торговая политика, технологии 
и финансирование для целей развития, могут быть 
эффективно решены только на глобальном уровне. 

 За последний год были отмечены некоторые 
успехи в расширении и углублении мер по решению 
проблемы задолженности через Многостороннюю 
инициативу по облегчению бремени задолженности 
(МИБЗ) и Инициативу в отношении долга бедных 
стран с крупной задолженностью (БСКЗ), допол-
ненных двусторонней помощью в снижении задол-
женности со стороны Группы восьми и других до-

норов. Однако, несмотря на сокращение объема 
долга по отношению к внутреннему валовому про-
дукту, в силу более высоких процентных ставок 
общая сумма обязательств по обслуживанию долга 
практически не изменилась, снизившись с 
4,2 процента в 2005 году до 4,1 процента в 
2006 году. Долговое бремя сдерживает затраты на 
государственные инвестиции и, в конечном итоге, 
замедляет рост и создание рабочих мест. 

 В связи с этим возникает вопрос о взаимодо-
полняемости помощи, что предположительно явля-
ется одним из ключевых компонентов инициативы 
для БСКЗ. Тем не менее объем официальной помо-
щи в целях развития (ОПР) сократился. По некото-
рым оценкам, даже с учетом мер по облегчению 
долгового бремени текущий и прогнозируемый уро-
вни ОПР не соответствует обязательству удвоить 
объем помощи Африке к 2010 году, которое взяла на 
себя Группа восьми в 2005 году. 

 Кроме того, в докладе Генерального секретаря 
высказывается обеспокоенность по поводу возмож-
ностей Международной ассоциации развития 
(МАР) и Африканского фонда развития выдавать 
новые гранты и доступные кредиты. В докладе от-
мечается, что по состоянию на май текущего года 
страны-доноры приняли на себя обязательства по 
взносам на сумму, составляющую менее половины 
от дополнительных 10 млрд. долл. США, необходи-
мых для деятельности этих двух организаций в 
2006–2016 годах. Как говорится в докладе, пробле-
ма нехватки средств требует незамедлительного 
решения. 

 Что касается предотвращения малярии, то мы 
отмечаем увеличение объема международного фи-
нансирования после создания Глобального фонда 
борьбы со СПИДом, туберкулезом и малярией. 
Кроме того, недавние обязательства доноров укре-
пили нашу надежду на то, что для борьбы с маляри-
ей, которая уже давно уносит множество жизней в 
Африке, будут выделены дополнительные средства. 

 Но, как говорится, благотворительность начи-
нается с собственного дома. Поэтому пока в адрес 
международного сообщества звучат призывы уве-
личить помощь, лидеры африканских государств 
также должны продолжать проводить в жизнь ра-
зумную политику, направленную на большую мо-
билизацию их внутренних ресурсов, привлечение 
иностранных инвестиций, а также благоразумное 
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использование средств, получаемых, помимо проче-
го, в результате мер по облегчению долгового бре-
мени. 

 В своем выступлении в ходе прошлогодних 
прений Гана отметила, что мы ждем того дня, когда 
доклад Генерального секретаря будет насыщен ин-
формацией о наблюдаемых в Африке экономиче-
ских, финансовых успехах, достижениях в области 
развития и технологий, а также об экономическом 
прогрессе и будет меньше касаться темы конфлик-
тов. Мы пока не достигли этой вехи, но то, что мы 
видим на местах, служит некоторым утешением, 
поскольку по ряду направлений постепенно наме-
чается прогресс. 

 Сегодня Африка переживает намного меньше 
конфликтов, чем десять лет назад. Сьерра-Леоне и 
Либерия — это примеры успеха. По-прежнему су-
ществуют проблемы, в том числе кризис в Дарфуре, 
решение которых должно оставаться приоритетом 
для Организации Объединенных Наций. 

 Большая эффективность и готовность между-
народного сообщества, в том числе самих африкан-
ских стран, решать проблему конфликтов путем 
миротворчества стал важнейшим фактором сдержи-
вания кровопролитных конфликтов. Кроме того, не-
обходимо упомянуть, что улучшение ситуации с 
безопасностью во многом является заслугой стран 
Африки. Механизм Африканского союза по обеспе-
чению мира и безопасности и существующие в ре-
гиональных организациях, например, в Экономиче-
ском сообществе западноафриканских государств 
(ЭКОВАС) и Сообществе по вопросам развития 
стран юга Африки (САДК), механизмы урегулиро-
вания конфликтов являются структурными элемен-
тами, обеспечивающими потенциал для поддержа-
ния мира и безопасности на континенте. 

 Но если страны Африки и их народы не будут 
оставаться приверженными этим идеалам, во мно-
гих случаях данные усилия приведут к незначи-
тельным успехам. Мы должны сами делать гораздо 
больше для того, чтобы обеспечить благоприятные 
условия для развития континента. 

 Г-н Натама (Буркина-Фасо) (говорит 
по-французски): Прежде всего я хотел бы высоко 
оценить работу Председателя и других членов Бюро 
по руководству данной сессией. Моя делегация 
вновь подтверждает свою готовность оказывать 

всяческое содействие Председателю при выполне-
нию возложенных на него обязанностей. 

 Я выражаю признательность Секретариату за 
подготовку актуальных докладов (A/62/203, 
A/62/204 и A/62/321), представленных на наше рас-
смотрение. Доклады составлены четко и точно, что 
обеспечивает простоту их использования. 

 Моя делегация полностью присоединяется к 
заявлению Бенина от имени Группы африканских 
государств и Пакистана от имени Группы 77 и Ки-
тая, однако хотела бы высказать несколько коммен-
тариев по обсуждаемым темам. 

 Текущая сессия проводится в момент, когда 
уже пройдена половина временного отрезка, отве-
денного до 2015 года для достижения целей в об-
ласти развития, сформулированных в Декларации 
тысячелетия (ЦРДТ), выполнение этих задач на аф-
риканском континенте идет рука об руку с реализа-
цией проектов Нового партнерства в интересах раз-
вития Африки (НЕПАД). 

 После конференции Организации Объединен-
ных Наций, на которой была разработана Деклара-
ция тысячелетия, принятая 8 сентября 2000 года, 
главы африканских государств, руководствуясь же-
ланием реализовать принципы благого политиче-
ского и экономического управления и достичь 
большего прогресса на пути развития, сформулиро-
вали общую стратегию развития, которая опирается 
на коллективное видение будущего всего континен-
та. Это видение и общая стратегия составляют мат-
рицу НЕПАД, общая цель которого — ускорить ус-
тойчивый экономический рост и стабильное разви-
тие в Африке и, таким образом, внести свой вклад в 
достижение ЦРДТ в этой части мира. 

 Выступая на Всемирной встрече на высшем 
уровне в интересах социального развития в Копен-
гагене в марте 1995 года, президент Буркина-Фасо 
г-н Блэз Компаоре высказался о необходимости 
применения на практике принципов благого управ-
ления как о способе более эффективного управле-
ния делами на муниципальном и государственном 
уровнях следующим образом: 

  «Под благим управлением следует пони-
мать как средство, так и цель достижения раз-
вития, гарантирующие участие населения, по-
литическую стабильность, институциональное 
развитие и соблюдение прав человека». 
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 Сообразно этой логике, 8 июля 2002 года в 
Дурбане (Южная Африка) на 38-й очередной сессии 
Ассамблеи глав государств и правительств Органи-
зации африканского единства была принята Декла-
рация о демократии, политическом, экономическом 
и корпоративном управлении (AHG/235(XXXVIII), 
annex I). Преамбула указанного документа является 
наилучшим образцом признания этих реалий наря-
ду с созданием Африканского механизма коллеги-
ального обзора (АМКО). 

 Все указанные инициативы, выдвинутые аф-
риканскими руководителями, являются важными 
событиями. Они свидетельствуют о глубокой заин-
тересованности континента в реализации этого но-
вого этапа в его истории, что находит свое под-
тверждение в спонтанном и добровольном присое-
динении к АМКО 27 государств. Я не оговорился, 
когда сказал 27, а не 26: сегодня утром Джибути 
стала двадцать седьмой страной, подписавшей ме-
морандум о присоединении к АМКО. 

 Следует подчеркнуть, что наша страна, кото-
рая участвует в АМКО, рассматривает оценку со 
стороны своих коллег как необходимый инструмент 
развития, оказывающий значительное воздействие 
на укрепление институционального, политического 
и экономического потенциала наших государств. 
Нет сомнений в том, что в оценках, подготовленных 
Ганой, Руандой, Кенией, Алжиром и Южной Афри-
кой, будут содержаться неопровержимые подтвер-
ждения того, что африканские государства реши-
тельно настроены на создание здоровых и благо-
приятных условий для управления в условиях глас-
ности. 

 Что касается текущей работы, мы бы отметили 
начавшийся в нашей стране три недели назад про-
цесс самооценки, который должен завершиться в 
первой половине 2008 года коллегиальной оценкой. 

 Присоединившись к НЕПАД, в рамках которо-
го секторальные цели определяются целями в об-
ласти развития, сформулированными в Декларации 
тысячелетия (ЦРДТ), африканские страны сделали 
эти цели приоритетным элементом своих программ 
развития и своей стратегии по борьбе с нищетой. 
Отныне экономический рост Африки, предусмот-
ренный в рамках НЕПАД, не просто является одним 
из условий для сокращения нищеты, но должен 
также рассматриваться как результат этого процес-
са. Соответственно, экономический рост, способст-

вующий искоренению нищеты, опирается на воз-
растающий динамизм частного сектора, вызванный 
свободной торговлей. 

 В то же время, многочисленные примеры мак-
роэкономической несбалансированности в государ-
ствах Африки, обусловленные неблагоприятными 
тенденциями в международной экономической 
конъюнктуре, свидетельствуют о том, что увеличе-
ние объемов помощи и облегчение долгового бре-
мени могут сыграть принципиально важную роль в 
повышении уровня жизни миллионов людей, жи-
вущих в крайней нищете.  

 В связи с этим африканские лидеры с самого 
начала, отталкиваясь от концепции НЕПАД, осно-
ванной на идее партнерства, настаивали на необхо-
димости строить отношения нового типа между 
Африкой и всем остальным миром — отношения, 
основанные на солидарности, которая призвана 
обеспечить справедливое и выгодное для всех рас-
пределение благ, ставших результатом глобализа-
ции. Цель заключается в построении общего буду-
щего человечества во всем его разнообразии, с опо-
рой на то общее, что объединяет всех нас как лю-
дей.  

 Таким образом, это призыв, обращенный к 
партнерам африканского континента, прилагать 
усилия по выработке в мировом масштабе политики 
и мер, которые не только удовлетворяли бы потреб-
ности африканских стран, но и определялись и реа-
лизовывались бы при полноценном участии по-
следних. 

 Сейчас, оценивая достигнутое на полпути к 
2015 году, мы не можем не признать, что Африка 
отстает в достижении большинства — если не 
всех — ЦРТ. Конечно, несмотря на прогресс, дос-
тигнутый континентом во многих областях за по-
следние годы, африканцы сами частично в ответе за 
сложившуюся ситуацию. Однако не следует ума-
лять и ответственность международного сообщест-
ва. В связи с этим мы оценили откровенный харак-
тер докладов, в которых сделан красноречивый ак-
цент на невыполнении партнерами Африки своих 
обязательств, касающихся реализации НЕПАД. 

 Наша делегация согласна с докладом Гене-
рального секретаря, где говорится о проблемах и 
препятствиях, возникших в осуществлении 
НЕПАД, в частности, в результате слабости инсти-
туционального потенциала по планированию и реа-



 A/62/PV.28
 

07-55403 35 
 

лизации программ развития на национальном и ре-
гиональном уровнях, равно как нехватки ресурсов. 

 В любом случае, если исходить из духа Нового 
партнерства, в разрешении всех этих проблем дол-
жен возобладать принцип коллективной ответст-
венности всех стран континента. В связи с этим 
наша страна в партнерстве с Программой развития 
Организации Объединенных Наций в период с 24 
по 26 октября будет принимать у себя участников 
седьмого Африканского форума по вопросам управ-
ления на тему «Построение полноценного государ-
ства в условиях Африки». 

 Что касается ресурсного обеспечения, то уже 
делаются первые шаги по привлечению основных 
финансовых средств на цели НЕПАД в самих афри-
канских странах. Успех на этом направлении, воз-
можно, позволит заручиться поддержкой со сторо-
ны партнеров в деле развития.  

 Что касается мобилизации усилий междуна-
родного сообщества, которое пока проявляет ро-
бость, как указано в докладе, было бы желательно, 
чтобы эта мобилизация набирала обороты по мере 
принятия мер и осознания того, насколько серьезны 
намерения африканских лидеров. Далее, Африка 
рассчитывает на поддержку международного сооб-
щества по ключевому вопросу — доступу на рынки 
стран Севера. Не менее желательно и то, чтобы 
многосторонние торговые соглашения, в особенно-
сти те, которые вытекают из итоговых переговоров 
в рамках Дохинского раунда, учитывали в числе 
приоритетов потребности Африки и предусматри-
вали адаптацию положений, касающихся развития, 
к указанным потребностям. 

 Для успеха НЕПАД требуется коллективный 
подход к его осуществлению. Буркина-Фасо исхо-
дит из того, что дискуссия должна продолжаться на 
национальном уровне в каждом африканском госу-
дарстве, с тем чтобы все слои населения уяснили 
для себя суть этой инициативы и взяли на себя от-
ветственность за наполнение ее содержанием. По-
литическая воля, столь твердо выраженная главами 
государств, так и останется благим намерением, ес-
ли реализацией инициативы не займется все обще-
ство на местном уровне: в конце концов, социаль-
ная обстановка так же важна, как и добросовестное 
управление, стабильность и целый ряд других фак-
торов, которые учитываются в процессе принятия 

решений международными инвесторами — как го-
сударственными, так и частными.  

 Именно поэтому Буркина-Фасо осуществляет 
широкомасштабную кампанию по повышению ос-
ведомленности о НЕПАД и его инструменте по по-
ощрению благого управления — АМКО. В рамках 
кампании предусмотрено, в частности, проведение 
форумов для обмена мнениями с представителями 
гражданского общества, университетами, лицами, 
принимающими решения на национальном и мест-
ном уровнях.  

 Наша страна настроена на продолжение про-
пагандистско-просветительской работы с упором на 
осуществление проектов развития в соответствии с 
руководящими принципами НЕПАД, на базе кото-
рых Буркина-Фасо скорректировала свою нацио-
нальную стратегию борьбы с нищетой. 

 В заключение я не могу не отметить ту неоце-
нимую помощь, которую система Организации 
Объединенных Наций в течение десятилетий ока-
зывает Африке в ее усилиях по преодолению отста-
лости. 
 

  Заседание закрывается в 18 ч. 00 м. 
 

 

 


